
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Marzo de 2012 

 
 

 1 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Detienen al alcalde de Acatzingo 
Eliseo Zayas Jaen, presidente municipal de Acatzingo, fue detenido este lunes en la 
mañana por agentes ministeriales, que presentaron en su contra una orden de 
aprehensión emitida por la autoridad judicial bajo el proceso penal 70/Tepeaca, instruido 

por delitos cometidos en la administración de justicia, con la finalidad de que declare ante 
las instancias correspondientes sobre el estado de ingobernabilidad que priva en su 
localidad a raíz de la muerte de un habitante de la zona a manos de uno de sus escoltas, 

el cual sigue prófugo de la justicia. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

PGJ tortura para tener declaración en caso Agnes 
"Me pasaron por todo el cuerpo cables, cuando me mojaron, para darme toques 
eléctricos. Cuando ellos sentían que los toques eran fuertes y podían dejar marcas, me 
los cambiaban de lugar. Me los pusieron en los senos, en las piernas y me amenazaron 
que si yo no respondía, me iban a meter los cables en la vagina", acusó Anahí Margarita 

Noyola Baltazar, de 24 años, quien denunció torturas por parte de personal de la 
Subdirección de Delitos de Alto Impacto. (Heraldo) 

   
 

 

Detienen a alcalde de Acatzingo 
Tras la orden de aprehensión en contra del edil Eliseo Zayas Jaén, la diputada Elvia 
Suárez se pronunció por la revocación de su mandato. (Síntesis) 

  

 

 

Se enturbia el caso de la activista Agnes 
Félix Noyola Rodríguez, Yanira Avendaño Noyola y Margarita Noyola Baltazar, 

denunciaron que fueron privadas de la libertad para ser interrogadas bajo amenazas, 
privación ilegal de la libertad y torturadas por parte de policías ministeriales.  
(Intolerancia) 

  

 

 

Avala PAN a Paty Leal para suplente de Javier Lozano 
Juan Carlos Mondragón avaló la designación de Patricia Leal Islas como suplente de Javier 
Lozano Alarcón al Senado de la República y se congratuló por la participación de la hoy ex 

contralora estatal, a quien describió como una mujer capaz, comprometida y honesta. 
(Cambio) 

  

 

 

Eliseo, preso por facilitar la huída: PGJ 
Por facilitar la fuga de su escolta José Rosendo Luis de Lima, después de que asesinara a 

un civil, el presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Braulio Zayas Jaen, fue detenido por 

agentes de la Policía Ministerial e internado en el Centro de Reinserción Social (Cereso) 
de Tepeaca. (Milenio) 

  

 

 

Hay 178% más comisionados que los admitidos por el gobierno: SEP 
Mientras la Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla aseguró que a finales del año 
pasado sólo existirían 200 profesores comisionados al Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE); la SEP federal desmintió esta situación, pues fueron reportados 
ante esta dependencia 557 profesores con tareas sindicales en los últimos tres meses de 
2011, quienes recibieron un monto global de 7 millones 516 mil 718 pesos por concepto 
de salarios, recursos provenientes del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y 
Normal (FAEB). (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Van a empresas foráneas tres de cada cuatro pesos en obras del 5 de mayo 
Empresas constructoras de Coahuila, Veracruz, Jalisco, Distrito Federal, Toluca, Estado de 
México y Querétaro, ejecutan nueve de las 16 megaobras planeadas para los festejos del 
150 aniversario de la Batalla del 5 de mayo, las cuales implican un gasto de 864.6 
millones de pesos de los mil 130.3 millones que destinó para tal efecto el gobierno 
estatal. (e-Consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Johnson Control’s cierra su planta en Puebla  
Este lunes, a través de un comunicado de prensa, la empresa del ramo automotriz 
Johnson Control’s anunció el cierre de su planta en Puebla y señaló que los programas 
pendientes en esta serán trasladados a otras plantas en el país. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Capturan al alcalde de Acatzingo; encubrió a su escolta asesino   

Por haber encubierto y facilitado la huída de su escolta que asesinó a un ciudadano de 
Acatzingo, la Procuraduría General de Justicia (PGJ), detuvo al alcalde de ese lugar Eliseo 
Zayas Jaen. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Aprehenden a Zayas por encubrir asesinato 
Se presume que el munícipe habría facilitado la fuga José Rosendo Luis de Lima, su 
escolta personal y autor material del homicidio de Natanael Maceda Torres. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Edil de Acatzingo preso y sin derecho a fianza: PGJ 
La PGJ difundió que la aprehensión del edil de Acatzingo, Eliseo Zayas, se debe a que 
facilitó los medios para que huyera su escolta tras matar a un joven, por lo que de 
acuerdo con los delitos cometidos en la Administración de Justicia y otros ramos del Poder 
Público, que afectan la procuración y administración de justicia, el ilícito que se imputa al 
munícipe es considerado. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pide FCH a Corte frenar impunidad 
El Presidente demandó al Poder Judicial frenar la impunidad y que, al interpretar la ley, 
no encuentre 'rendijas' para dejar escapar a delincuentes. (Reforma) 

  
 

 
Guerrero: emboscan a policías; matan a 12 
El asesinato de 12 policías, estatales y municipales, en Teloloapan, movilizó ayer a 

fuerzas militares, federales y locales para ubicar al grupo armado responsable de la 
emboscada. (El Universal) 

 
 

 

 
Calderón pide a la Corte justicia “no impunidad” 
A dos días de que la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación decida si 
se debe dejar en libertad a la francesa Florence Cassez, acusada de secuestro, el 

presidente Felipe Calderón llamó al Poder Judicial a cumplir con la ley y pidió que su 

interpretación no debe ser ―la rendija‖ por donde escape la impunidad, sino un verdadero 
instrumento para hacer justicia, porque de lo contrario no habrá seguridad. (Milenio)  

  
 

 

Calderón irrumpe de lleno en el caso Florence Cassez  
Luego de reclamar justicia para las víctimas de los delitos y para una sociedad agraviada 

y humillada por los criminales, el presidente Felipe Calderón pidió al Poder Judicial que 
nunca la interpretación de la ley sea la rendija por donde escape, nuevamente, la 
impunidad, sino que sea un verdadero instrumento del juzgador para hacer justicia. (La 
Jornada) 

  
 

 

IP pide invertir en aguas profundas con Pemex 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) pugnó por revisar con seriedad el Artículo 27 

de la Constitución y sus leyes reglamentarias, con el fin de lograr asociaciones de Pemex 

con la Iniciativa Privada y que, de esta forma, se compartan riesgos en los proyectos de 
inversiones intensivas como lo son los yacimientos de aguas profundas. (El Economista) 

  
 

 

Lía Limón renuncia al PAN-DF y salpica a todos 
Ante la serie de irregularidades y ―cochinadas‖ ocurridas el pasado domingo, durante las 
elecciones internas del PAN para elegir a los candidatos a jefes delegacionales y 
diputados locales, la diputada local de ese instituto político, Lía Limón García, anunció 

ayer que dejará ese partido. (Crónica) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Calderón: que jueces cuiden a las víctimas 
A unas horas de que la SCJN se pronuncie sobre el amparo a Florence Cassez, el 
Presidente llamó a evitar que la interpretación de la ley otorgue espacios por donde se 

permita la impunidad. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 

EL HERALDO 

 Modificarán procesión del Viernes Santo  
El ayuntamiento de Puebla y la Arquidiócesis planean hacer modificaciones al recorrido de la procesión tradicional 

del Viernes Santo a la iglesia de El Calvario, debido a las obras del gobierno del estado en la zona de Los Fuertes 
de Loreto y Guadalupe, así como la estructura metálica que se estableció para la protección de Casa Puebla. El 
secretario de Gobernación del municipio, Pablo Montiel Solana, explicó que se ha reunido con el obispo auxiliar de 
Puebla y el secretario de Infraestructura estatal, Antonio Gali Fayad, para determinar la viabilidad de la tradicional 
procesión que realiza la grey católica en el municipio. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44135:modificaran-
procesion-del-viernes-santo&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

EL HERALDO 

 En riesgo, 7 mil 300 casonas de la ciudad  
Al menos siete mil 300 casonas de la ciudad de Puebla se encuentran con problemas estructurales, por lo que la 
Dirección de Protección Civil del municipio ha notificado sobre los riesgos; sin embargo, los propietarios o 
posesionarios se niegan a deshabitarlos o repararlos. Lo anterior lo informó el titular de Protección Civil, Gustavo 
Ariza Salvatori, quien explicó además que el año pasado eran al menos 130 los inmuebles que se encontraban en 
grado ruinoso, por lo que el riesgo de un desplome era mayor que en el resto de las construcciones censadas. 
(Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44134:en-riesgo-7-mil-
300-casonas-de-la-ciudad&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Cancelan permisos en El Calvario 
Para este año no habrá vendimia en la zona del Calvario debido a que la Secretaría de Gobernación Municipal 
determinó cancelar esta festividad en la zona de Los Fuertes. Lo anterior, por las obras que aún se realizan en la 

zona y que esto pone en riesgo a los miles de visitantes que acuden al lugar, pues estas acciones prácticamente 
tiene sin acceso a vías alternas que deben utilizarse en caso de una contingencia. Al respecto, el secretario de 
Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana confirmó que por las obras que actualmente lleva a cabo el gobierno 
del estado en esta zona, la seguridad de los asistentes a estos festejos religiosos se incrementa debido a que no 
existen salidas de emergencia en caso de un siniestro. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91852 

 

 
 

CAMBIO 
 Cae techo de casona de El Carmen 

En la madrugada del lunes colapsó el techo de una casona habitada por ocho familias en El Carmen, el Heroico 
Cuerpo de Bomberos rescató a una mujer que quedó atorada en los escombros a causa del accidente. Las familias 
que habitan el inmueble ubicado en la 16 de Septiembre entre las calles 15 y 17 Poniente fueron notificadas por 
parte de la Dirección de Protección Civil municipal desde la semana pasada que el edificio presentaba daños 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44135:modificaran-procesion-del-viernes-santo&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44135:modificaran-procesion-del-viernes-santo&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44134:en-riesgo-7-mil-300-casonas-de-la-ciudad&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44134:en-riesgo-7-mil-300-casonas-de-la-ciudad&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91852
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estructurales, sin embargo hicieron caso omiso y no abandonaron sus viviendas. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-200312-ger-cae-techo-de-casona-de-el-
carmen.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Se derrumba techo de casona en El Carmen; otros 70 edificios, en riesgo: Protección Civil 
El techo de una casona en el Centro Histórico de Puebla se vino abajo la mañana de este lunes, debido a que por 

años dejó de recibir mantenimiento, informó la Dirección de Protección Civil del municipio de Puebla, dependencia 

que subrayó que no se registraron lesionados, pues en ese momento la vivienda se encontraba desocupada. El 
incidente ocurrió en el inmueble ubicado en la avenida 16 de Septiembre número 1507, en el barrio de El 
Carmen, en el primer cuado de la capital poblana. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-derrumba-techo-de-casona-en-el-carmen-otros-70-
edificios-en-riesgo-proteccion-civil_id_5135.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Cancela el ayuntamiento tianguis del "calvario" por obras del Viaducto Zaragoza 
La Secretaría de Gobernación del municipio de Puebla decidió no autorizar la instalación de vendedores 

ambulantes en la zona del paseo de San Francisco y la calzada de Los Fuertes, como tradicionalmente se realiza 
en las festividades de la Semana Santa católica, esto dentro de dos semanas.  El titular de la dependencia, Pablo 
Montiel, argumentó que por razones de seguridad este año no se realizará el llamado ―calvario‖ en este lugar, 

debido a las obras que el gobierno del estado realiza como parte del viaducto Zaragoza. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cancela-el-ayuntamiento-tianguis-del-calvario-por-obras-
del-viaducto-zaragoza_id_5136.html    

 

 
 
MILENIO  

 Hallan carne contaminada con clembuterol en rastro municipal 
Luego de que la delegación en Puebla de la Procuraduría General de la República (PGR) en colaboración con la 

Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) realizara un operativo de sanidad en el 
rastro municipal de San Martín Texmelucan, este fue clausurado por encontrar clembuterol. Al lugar acudieron los 
agentes de la Policía Federal Ministerial para realizar una revisión con la finalidad de localizar carne contaminada 

con alguna sustancia como el clembuterol, utilizada para la engorda de ganado, sin embargo, altamente nociva 
para la salud humana. (Pedro Alonso) 
http://impreso.milenio.com/node/9132151    
 

MILENIO  

 Segob continúa proceso contra regidores de La Resurrección 
El secretario de Gobernación (Segob), Pablo Montiel Solana, negó que la autoridad haya desistido del proceso 

legal contra los regidores auxiliares en La Resurrección, como parte de los acuerdos para reabrir la presidencia de 
este lugar. Aunque el director de Atención Vecinal y Comunitaria, Eduardo Alcántara, ya había interpuesto la 
denuncia ante el Ministerio Público, afirmó que sólo se procederá contra los cabildantes cuando existan elementos 
fehacientes. ―Este tema (la denuncia por sedición, motín y despojo) no fue condición o requisito para reabrir la 
presidencia‖, dijo Montiel. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9132091    
 

 
 

E-CONSULTA 

 El Ayuntamiento planea abrir 16 gimnasios al aire libre en Puebla  
El Ayuntamiento de Puebla prevé inaugurar 16 gimnasios al aire libre en los próximos meses, informó la directora 
del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Centeno, durante la entrega de dos espacios deportivos en el 
parque ―Lic. Manuel Gómez Morín‖ del circuito Juan Pablo II y en la colonia San José Mayorazgo. Con la 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-200312-ger-cae-techo-de-casona-de-el-carmen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-200312-ger-cae-techo-de-casona-de-el-carmen.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-derrumba-techo-de-casona-en-el-carmen-otros-70-edificios-en-riesgo-proteccion-civil_id_5135.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-derrumba-techo-de-casona-en-el-carmen-otros-70-edificios-en-riesgo-proteccion-civil_id_5135.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cancela-el-ayuntamiento-tianguis-del-calvario-por-obras-del-viaducto-zaragoza_id_5136.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cancela-el-ayuntamiento-tianguis-del-calvario-por-obras-del-viaducto-zaragoza_id_5136.html
http://impreso.milenio.com/node/9132151
http://impreso.milenio.com/node/9132091
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inauguración de estas dos instalaciones, la administración municipal llegó al octavo gimnasio instalado, cuya 
inversión individual es, en promedio, de 495 mil pesos. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29849:el-ayuntamiento-planea-abrir-16-
gimnasios-al-aire-libre-en-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Niega Ayuntamiento de Puebla despido de mujer embarazada en el IMD  
La titular del Instituto Municipal del Deporte (IMD), Ximena Mata Zenteno, negó que se pretenda despedir a la 
actual administradora del Polideportivo Xonaca, Nelly Moreno Herrera, bajo el argumento de que está 
embarazada. La funcionaria explicó que aunque la dependencia a su cargo está bajo reestructuración no se 

contempla el despido de Nelly Moreno Herrera, pero sí una reasignación de área; por lo que si ella no está 

conforme sería liquidada de acuerdo a la ley: ―Ella sigue laborando, no hay discriminación, al contrario, como 
mujer se le apoya con facilidades de reasignación, no perjudicaremos a ninguna persona‖. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29841:niega-ayuntamiento-de-puebla-despido-
de-mujer-embarazada-en-el-imd&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Continúan procesos en contra de regidores de La Resurrección  
El secretario de Gobernación del Ayuntamiento de Puebla, Pablo Montiel Solana, informó que pese a que ya se 
reabrieron las instalaciones de la presidencia de la junta auxiliar de La Resurrección, los procesos e 
investigaciones en contra de los regidores de esa comunidad continúan en la Contraloría municipal. Cabe recordar 
que el pasado fin de semana la presidenta de La Resurrección, Candelaria Pascuala Portada González, firmó un 
acuerdo de colaboración con sus regidores para lograr la reapertura de la presidencia, luego de haber 

permanecido cerrada por más de tres meses por inconformidades. (Jesse Brena G.) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29839:continúan-procesos-en-contra-de-
regidores-de-la-resurrección&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Contrata la Comuna a laboratorio externo para reabrir el rastro  
La contratación de un laboratorio externo que certifique la calidad de la carne fue la condición que fijó la Comisión 

Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) al Ayuntamiento de Puebla para abrir nuevamente 
la línea de matanza de reses en el rastro municipal. Será hasta después de la firma del contrato con el laboratorio 
que podrá ser reabierta esta área, por lo que se prevé que esto ocurra antes del miércoles, para no entorpecer las 
actividades comerciales que están suspendidas desde el pasado viernes. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29836:contrata-la-comuna-a-laboratorio-
externo-para-reabrir-el-rastro&Itemid=332 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Habitantes de casonas del centro histórico podrían sufrir una tragedia: Montiel Solana 
Mientras los poblanos que habitan las casonas del centro histórico no acaten las notificaciones de Protección Civil 

Municipal está latente la posibilidad de que sean protagonistas de una tragedia, señaló el Secretario de 
Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. En entrevista tras el colapso del techo de un inmueble ubicado 
sobre la 16 de septiembre y 15 oriente, el Funcionario Municipal, informó que en días pasados, la Dirección 
Operativa de Protección Civil ya había advertido a los residentes del lugar sobre el riesgo que corrían, sin 
embargo como siempre sucede se negaron a dejar el edificio. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/habitantes_de_casonas_del_centro_historico_podrian_sufrir_una_tragedia_
montiel_solana 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Ambulantes tendrán que reinstalarse en el Calvario para Semana Santa 
Es muy probable que en los próximos días de semana santa, el Ayuntamiento de Puebla no permita la instalación 
de ambulantes en la zona del Calvario, reveló el Secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. En 
entrevista, el Funcionario Municipal, señaló que de permitir la instalación de informales en el lugar se estaría 
poniendo en riesgo a los ciudadanos, ya que debido a las obras que realiza el Gobierno Estatal en los fuertes de 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29849:el-ayuntamiento-planea-abrir-16-gimnasios-al-aire-libre-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29849:el-ayuntamiento-planea-abrir-16-gimnasios-al-aire-libre-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29841:niega-ayuntamiento-de-puebla-despido-de-mujer-embarazada-en-el-imd&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29841:niega-ayuntamiento-de-puebla-despido-de-mujer-embarazada-en-el-imd&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29839:continúan-procesos-en-contra-de-regidores-de-la-resurrección&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29839:continúan-procesos-en-contra-de-regidores-de-la-resurrección&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29836:contrata-la-comuna-a-laboratorio-externo-para-reabrir-el-rastro&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29836:contrata-la-comuna-a-laboratorio-externo-para-reabrir-el-rastro&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/habitantes_de_casonas_del_centro_historico_podrian_sufrir_una_tragedia_montiel_solana
http://periodicodigital.com.mx/notas/habitantes_de_casonas_del_centro_historico_podrian_sufrir_una_tragedia_montiel_solana
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Loreto y Guadalupe, el tianguis únicamente tendría una entrada que también funcionaría como salida. (Leonardo 
Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/ambulantes_tendran_que_reinstalarse_en_el_calvario_para_semana_santa 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Continúan los conflictos por espacios comerciales en el jardín de Analco 
A pesar de que en semanas recientes, el Ayuntamiento de Puebla concluyó el reordenamiento comercial del jardín 

de Analco, algunos ambulantes continúan peleando por los espacios, reveló el Secretario de Gobernación 
Municipal, Pablo Montiel Solana. En entrevista, el funcionario municipal, señaló que aunque los conflictos no han 

pasado a mayores, si existen informales que aún se resisten a ocupar sus lugares destinados. Sin embargo, 
afirmó que de antemano sabían que algunos vendedores iban a inconformarse por la medida. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/continuan_los_conflictos_por_espacios_comerciales_el_jardin_de_analco 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cancelan permisos en El Calvario para resguardar seguridad de la gente  
El ayuntamiento de Puebla determinó cancelar los permisos a los comerciantes informales que tradicionalmente 
se instalaban en la zona de El Calvario para los festejos de la Semana Santa, debido a la falta de seguridad de los 

asistentes en la zona. El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, confirmó que por las obras 
del Viaducto 5 de mayo en esta zona, la seguridad de los asistentes a estos festejos religiosos se incrementa 
debido a que no existen salidas de emergencia en caso de un siniestro. (Angélica Patiño) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cancelan-permisos-en-El-
Calvario-para-resguadar-seguridad-de-la-gente&id=42310 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Preparan manifestación contra 'La Comadre'  
Al menos 200 comerciantes  adheridos a dicha organización preparan la manifestación   en contra  de la lideresa. 

Este día en el zócalo capitalino  un grupo de comerciantes sostuvieron una reunión informativa para exponer a los 
agremiados las razones de la protesta. Uno de los dirigentes -quien evito dar su nombre-, destacó que en 
próximos días se darán a conocer las razones del conflicto y negó brindar más detalles o los motivos de la 
marcha. Sin embargo, destacó: ―somos comerciantes de La Merced, estamos en contra de La Comadre y no 
tenemos nada que ver con ella‖. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Preparan-manifestacion-contra--
'La-Comadre'&id=42312 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
P.ONLINE 

 Comuna inauguró el octavo gimnasio al aire libre en San José Mayorazgo  
Leonor Popócatl Gutiérrez, Secretaria del Ayuntamiento de Puebla y Ximena Mata Zenteno, Directora General del 
Instituto Municipal del Deporte (IMD), en representación del Presidente Municipal Eduardo Rivera, inauguraron el 
séptimo y octavo ―Gimnasio al Aire Libre‖ de la ciudad. Durante su intervención Mata Zenteno resaltó el interés 
con el que ha sido recibido el programa por lo que cada vez son más vecinos los que solicitan que sea llevado a 

sus colonias.  ―Ante esta inquietud por parte de los habitantes estamos buscando instalar más gimnasios en zonas 
en que se pueda atender más de una colonia.‖ (Puebla On Line)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23492:comuna-inauguró-el-octavo-
gimnasio-al-aire-libre-en-san-josé-mayorazgo&Itemid=125 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/ambulantes_tendran_que_reinstalarse_en_el_calvario_para_semana_santa
http://periodicodigital.com.mx/notas/continuan_los_conflictos_por_espacios_comerciales_el_jardin_de_analco
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cancelan-permisos-en-El-Calvario-para-resguadar-seguridad-de-la-gente&id=42310
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Cancelan-permisos-en-El-Calvario-para-resguadar-seguridad-de-la-gente&id=42310
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Preparan-manifestacion-contra--'La-Comadre'&id=42312
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Preparan-manifestacion-contra--'La-Comadre'&id=42312
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23492:comuna-inauguró-el-octavo-gimnasio-al-aire-libre-en-san-josé-mayorazgo&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23492:comuna-inauguró-el-octavo-gimnasio-al-aire-libre-en-san-josé-mayorazgo&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
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CAMBIO 

 Retiran las rejas vehiculares de la zona de Los Fuertes 
Ante las muestras de inconformidad que generó la colocación de puertas en los diferentes accesos del parque 5 de 
Mayo en la zona de Los Fuertes, el gobierno del estado retiró las rejas, informó el secretario de Infraestructura, 
Antonio Gali Fayad, sin embargo señaló que la administración morenovallista prevé colocarlas de nueva cuenta 
antes de los festejos del 5 de mayo. El funcionario estatal explicó que las rejas no fueron colocadas de forma 
definitiva sino que se trató de una propuesta, por lo que tras el descontento de los vecinos se optó por retirar las 
puertas de los accesos vehiculares, dejando sólo las peatonales. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-200312-elv-retiran-las-rejas-vehiculares-de-

la-zona-de-los-fuertes.php 

 

 
 
MILENIO  

 Estado recibirá 654 mdp para fortalecer la seguridad pública 
Puebla recibirá 654 millones 33 mil 145 pesos para acciones en materia de seguridad pública durante este año, 
señala el reporte de recursos federales del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). Refiere que del total, 
281 millones 614 mil 170 pesos provendrán del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FAPS) y 155 
millones corresponderán al Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun). Agrega que 129 
millones 702 mil 252 pesos concernirán al Programa de Apoyos para Seguridad Pública (Proasp) y 87 millones 

716 mil 723 pesos, al Subsidio para Policía Acreditable (SPA). (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9132088    

 

 
  

E-CONSULTA 

 Piden por escrito al gobierno detenga obra de libramiento poniente 
Integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua (FPDTA) enviaron una petición por escrito al 
gobierno del estado para que detenga la construcción del Libramiento Poniente de Puebla, así como una 

propuesta al Congreso local para que declare a ésta y otras zonas del estado como de uso agrícola. Javier Hilario 
Alonso Flores, integrante de la organización que agremia a cientos de campesinos de la región de los volcanes 
Izta–Popo, anunció nuevas denuncias y movilizaciones en la capital poblana con el objetivo de obtener una 
respuesta a su demanda en defensa por sus tierras. (Silvia Luna) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29835:piden-por-escrito-al-gobierno-de-
puebla-detenga-obra-de-libramiento-poniente&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Estudiarán la colocación de puertas en accesos del parque cívico 5 de mayo 

Debido a la molestia que generó la colocación de puertas en los diferentes accesos del parque cívico 5 de mayo, 
la Secretaría de Infraestructura decidió retirarlas y consultar la decisión junto con los habitantes de la zona. Así lo 
informó el titular del área, Antonio Gali Fayad, quien mencionó que los accesos peatonales aún cuentan con 
puertas, mientras que los vehiculares se estarán consultando con el ayuntamiento y los ciudadanos. (Alejandra 
Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/estudiaran_la_colocacion_de_puertas_en_accesos_del_parque_civico_5_de
_mayo 
 

 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Campesinos exigen apoyos para el campo en las puertas del Palacio Municipal 
Este lunes, un grupo de aproximadamente 50 campesinos de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas 
(UNTA), llegó hasta las puertas del Palacio Municipal para exigir al Ayuntamiento de Puebla mayores apoyos para 
el campo. A decir del Líder de la UNTA, Magdaleno Ríos, la comuna los mantiene abandonados y en comunidades 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-200312-elv-retiran-las-rejas-vehiculares-de-la-zona-de-los-fuertes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-200312-elv-retiran-las-rejas-vehiculares-de-la-zona-de-los-fuertes.php
http://impreso.milenio.com/node/9132088
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29835:piden-por-escrito-al-gobierno-de-puebla-detenga-obra-de-libramiento-poniente&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29835:piden-por-escrito-al-gobierno-de-puebla-detenga-obra-de-libramiento-poniente&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/estudiaran_la_colocacion_de_puertas_en_accesos_del_parque_civico_5_de_mayo
http://periodicodigital.com.mx/notas/estudiaran_la_colocacion_de_puertas_en_accesos_del_parque_civico_5_de_mayo
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como San José El Aguacate o Xaxamayo, comunidades ubicadas al sur de la capital, existen personas que ni 
siquiera tienen que comer. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/campesinos_exigen_apoyos_para_el_campo_en_las_puertas_del_palacio_m
unicipal 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Protección civil se prepara para la temporada de calores. 
 El Diputado Panista Mario Riestra señala que el alcalde de puebla si pavimento las ―mil calles‖. 
 El organismo ECOPUE esta convocando a las personas que tengan llantas que ya no sirven y no saben 

donde ponerlas para que las depositen en el parque del arte. 
 La plaza de toros sigue inhabilitada por el desgarre de la lona hace ya varias semanas. 

 COFEPRIS clausuro oportunamente la matanza de reses en el rastro de puebla. 
 Colapsa el techo en el barrio del Carmen, no hay victimas. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Siete mil 300 casas están en riesgo en Puebla capital, tienen problemas estructurales y están en riesgo de 

derrumbe, 130 de plano en estado ruinoso. 

 Antonio Gali, secretario de Infraestructura, confirma el retiro de las rejas del parque 5 de Mayo, indicó que 
aún no tiene pláticas con el INAH y el Ayuntamiento y con los vecinos para llegar a un acuerdo, pero en 
todo caso se haría después de los festejos del 5 de Mayo.  

 El ayuntamiento busca un mecanismo cooperación con el Banco Interamericano de Desarrollo para financiar 
proyectos e impulsar programas de desarrollo en el municipio, el presidente Eduardo Rivera esta en 
Uruguay.  

 Descarta la secretaría de Gobernación municipal, la venta en el cerro de Loreto por el motivo de viernes 

santo.  
 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ayer se desplomo el techo de una casona en la zona del Carmen, vecinos no quieren salir del peligro.  

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Una casona en El Carmen, en el jardín, se calló el techo de estas viviendas, ocho familias están en peligro 
porque son las que viven en la vieja casona.  

 En cuanto a las rejas de los fuertes de Loreto se dijo que se va a buscar el consenso, así lo dijo Antonio 
Gali, Carlos Martín Huerta dijo que cree que si las van a dejar, cuando se calmen las cosas.  

 Eduardo Rivera se fue de gira ahora está en Uruguay.  
 Hay que promover el respeto a las vayas que se encuentran fuera de los restaurantes.  
 El Calvario tendrá modificaciones por las obras de la zona de los fuertes.  

http://periodicodigital.com.mx/notas/campesinos_exigen_apoyos_para_el_campo_en_las_puertas_del_palacio_municipal
http://periodicodigital.com.mx/notas/campesinos_exigen_apoyos_para_el_campo_en_las_puertas_del_palacio_municipal
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Ayer inauguraron otros 7 gimnasios públicos, Ximena Mata, dijo que se hizo una inversión de 900 mil 
pesos. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Retiran discretamente las rejas de los fuertes, esas que costaron 10 mdp. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El fin de semana largo que está por concluir, dejó buenos dividendos para los comerciantes establecidos, 
sobre todo los del centro histórico. Reportan un repunte en ventas en términos de 25 por ciento informó el 

presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño, Bernardo Bojalil Daou. 
 A partir de este martes inicia el proceso de liquidaciones a los 600 trabajadores de Johnson Controls en la 

resurrección conforme al acuerdo que desde hace unos días empresa y trabajadores lograron. Fuentes 
consultadas destacan que solo una de las tres plantas del estado es la que cierra sus puertas. 

 La directora del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata señaló que las diversas actividades que se 
han impulsado en materia deportiva dentro del municipio, entre ellos los ―Gimnasios al Aire Libre‖, han 

reducido la presencia de bandas delincuenciales en las colonias populares. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Avanzan los trabajos para la construcción del distribuidor Ignacio Zaragoza y el trabajo de redobla para 
dejar todo listo para conmemorar la batalla de puebla. 

 Viviendas del centro histórico corren el riesgo de derrumbarse poniendo en peligro a varias familias que las 
habitan. 

 Con las obras de la zona de los fuertes el gobierno municipal modificara la logística del Calvario. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se derrumba una viaja casona de El Carmen, Protección Civil municipal clausura la zona, a pesar de que 
los habitantes sabían del riesgo. 

 Abren la circulación de la calle 31 poniente y el bulevar Atlixco.  
 Los contenedores para desechos especiales del parque ecológico están atiborrados de basura que se 

recicla, nadie los va a recoger.  
 
 

 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 

javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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EL SOL DE PUEBLA  

 Asoma nueva crisis por fraudes en cajas de ahorro 
Unas 30 cajas de ahorro del estado de Puebla, que operan principalmente en los municipios del interior, pudieran 

declararse en bancarrota y provocar un nuevo fraude millonario a miles de poblanos, algunas son administradas 
por gente cercana a los hermanos Tiro Moranchel, que vienen funcionando desde hace años en paralelo a Sitma e 
Invergroup. Oscar Aguilar González, diputado federal del PRI, mencionó en entrevista que desde la Cámara de 
Diputados ya se alertó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) del riesgo de que cierren cajas de 
ahorro en todo el país: "El fraude que se cometió en todo el país en los últimos años fue de 20 mil millones de 

pesos, y con esta situación se podría alcanzar un monto de 80 mil millones de pesos", dijo. (Iván Tirzo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2473843.htm   

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Cierra planta de Johnson Controls en Puebla 
La empresa Johnson Controls anunció este lunes el cierre de una de sus dos plantas instaladas en Puebla, la cual 
registraba problemas para cumplir con la masa de producción además de que por su ubicación no cumplía con los 

requerimientos de logística. A través de un comunicado, la firma dedicada la fabricación de autopartes para la 
armadora Volkswagen informó que se tomó la decisión después de hacer una evaluación de los estándares de 
manufactura. El cierre de esta fábrica ubicada en la entidad representaría una afectación para un grupo de entre 
600 y 800 trabajadores, en su mayoría mujeres. En su comunicado se explica que la producción que se realizaba 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2473844.htm   

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Esta semana Pahuatlán será "Pueblo Mágico": RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle informó que en esta semana Pahuatlán obtendrá la denominación de "Pueblo 
Mágico" por parte de la Secretaría de Turismo Federal, y será el tercer municipio de la Sierra Norte con ese título, 
después de Cuetzalan y Zacatlán. Así lo dio a conocer durante la entrega de 9 millones 848 mil pesos del 
programa de Acciones para el Fortalecimiento al Campo Poblano para impulsar 122 proyectos, en beneficio de 2 
mil 118 familias de 17 municipios de alta y muy alta marginación de la Sierra Norte, que se aplicarán 

principalmente para cisternas, estufas, silos de grano, módulos de producción de hortalizas y corrales para 
gallinas. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2473845.htm   

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Examen antidoping a candidatos pero en la UNAM, acepta Enrique Peña Nieto 

Enrique Peña Nieto, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la República, 
consideró que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), sería quien debería de aplicar los exámenes 
antidoping, como propuso la abanderada panista, Josefina Vázquez Mota, para evitar que se hagan pruebas a 
modo. Entrevistado en el marco de una visita por Colima, donde grabó algunos promocionales para su campaña, 
Peña Nieto calificó como una "ocurrencia" la propuesta de los exámenes antidoping, ya que "por querer ganar una 
nota, están proponiendo temas o exigencias más allá de lo que marca la ley. No podemos caer en el juego o en el 
llamado a exigencias mayores a las impuestas por la ley". Asimismo, dudó de la veracidad de los estudios que 

entregó Vázquez Mota al Instituto Federal Electoral (IFE), ya que estos podrían ser exámenes a modo porque no 
se sabe quién los realizó. (Carlos Lara) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2473846.htm   
 

 

 
 

EL HERALDO 

 Piden regidores suspender recursos a Acatzingo  
Una vez que se tuvo conocimiento de la detención por parte de policías ministeriales del alcalde de Acatzingo, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2473843.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2473844.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2473845.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2473846.htm
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Eliseo Zayas Jaen y a petición de los regidores de ese ayuntamiento, el Congreso local solicitará al gobierno 
estatal suspenda la entrega de recursos al municipio hasta que se solucione el conflicto. Lo anterior fue informado 
en entrevista por el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política de la actual legislatura, el diputado 
del PRI, José Luis Márquez Martínez. "Los regidores del Ayuntamiento de Acatzingo, nos han solicitado (al 
Congreso) solicitar al gobierno del estado suspender la entrega de todo recurso que esté destinado a ese 

municipio, y se reanuden hasta que haya habido una resolución del conflicto que se vive en esa población", 
puntualizó el legislador priista. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44129:piden-regidores-
suspender-recursos-a-acatzingo&catid=53:portada 
 

 

EL HERALDO 

 Aprehenden a alcalde panista Eliseo Zayas 

A pesar de que fue impulsado como candidato a la presidencia municipal de Acatzingo, por el propio gobernador 
Rafael Moreno Valle, Eliseo Zayas Jaen, no ha podido evitar el escándalo y el descrédito entre los pobladores de 
ese municipio, situación que ha obligado al propio gobierno, a ejecutar una orden de aprehensión en contra del 
panista, quien ya fue detenido bajo el proceso penal 70/Tepeaca, instruido por delitos cometidos en la 
administración de justicia. De acuerdo con la acusación que enfrenta el munícipe, se presume que éste habría 
facilitado los medios para que se diera a la fuga José Rosendo Luis de Lima, su escolta personal y autor material 
del homicidio de Natanael Maceda Torres; hechos ocurridos el pasado mes de febrero en Acatzingo. (Andrés 

Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44130:aprehenden-a-
alcalde-panista-eliseo-zayas&catid=53:portada  
 

 
 

SINTESIS 

 Sancionarán a diputados que se ausenten  
Con la aprobación del nuevo reglamento del Congreso del estado, se espera que los diputados locales disminuyan 
el ausentismo tanto en las sesiones ordinarias y en las comisiones, pues por cada ausencia se les descontará un 
día de dieta. Tan sólo en la última sesión del primer periodo del segundo año legal, sólo 22 de 41 diputados 
estuvieron presentes; la mayoría optó por irse de manera definitiva y otros más regresaban y salían. Pese a lo 

anterior, el nuevo reglamento no establece alguna reprimenda para aquellos legisladores que sólo pasan lista y 
huyen del lugar. De acuerdo al texto, los diputados deben asistir a las sesiones del Congreso, de la Comisión 
Permanente, de las Comisiones y Comités con puntualidad y permanecer en ellas hasta que concluyan. (Elizabeth 
Cervantes)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

SINTESIS 

 Podría Congreso revocar cargo a alcalde de Acatzingo  
Tras la órden de aprehensión en contra del edil de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén, la diputada local del PRI, Elvia 
Suárez, pidió a la Procuraduría General de Justicia (PGJ), entregar el documento que avala dicha acción para que 
el cabildo sesione este día e inicie con la destitución y, así, el Congreso del Estado pueda ejercer la revocación de 
mandato. En entrevista, quien representa a ese distrito, explicó que con la acción de la PGJ no hay duda de que el 
edil no debe seguir al frente del cargo, por lo que es importante cumplir con todos los procedimiento para que el 
propio legislativo  cumpla con una demanda de esa población. (Elizabeth Cervantes)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

 

 

SINTESIS 

 Minimiza Lucero Saldaña agresiones en su contra  

La candidata a la diputación federal del PRI por el distrito IX, Lucero Saldaña Pérez, minimizó las agresiones en su 
contra, propinadas por su compañero de partido, Víctor Manuel Carreto Pacheco, ya que dijo, son parte de las 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44129:piden-regidores-suspender-recursos-a-acatzingo&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44129:piden-regidores-suspender-recursos-a-acatzingo&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44130:aprehenden-a-alcalde-panista-eliseo-zayas&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44130:aprehenden-a-alcalde-panista-eliseo-zayas&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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descalificaciones que se dan en un proceso interno. Y pese a que la llamó mercenaria de la política, la secretaria 
general del PRI con licencia, no quiso responderle, al contrario, refirió que son tiempos de conciliación política y 
de unidad. ―Es natural, entiendo que haya inconformidad, no sólo en ese distrito de quienes aspiraron y no 
llegaron al proyecto. Yo respeto a esas expresiones, estoy ajena a ella, yo sólo vengo a servir y creo que lo voy a 
demostrar. Conmino a la suma a que a todos las que participan. Ya tengo mi equipo‖, refirió. (Elizabeth 

Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Mejora gobierno conectividad carretera en la Sierra Nororiental  
Para este gobierno no importa el tamaño de los municipios sino el de sus necesidades, todos merecen las mismas 
oportunidades para salir adelante, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. En gira de trabajo por la sierra 
nororiental, el mandatario inició la reconstrucción de la carretera Acuaco-Huehuetla, que con una inversión de 42 
millones 451 mil pesos, beneficiará a más de 800 mil habitantes de varios municipios. ―Me da gusto hacer 

realidad este sueño que parecía imposible, sobre todo por el tamaño del municipio‖, agregó. Moreno Valle reiteró 
su responsabilidad de trabajar con los 217 municipios independientemente de la militancia política de sus 
alcaldes. (Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Continúa reestructuración en el gobierno de Puebla  
La reestructuración que se realiza desde hace más de un año en el gobierno de Puebla implicará más cambios al 
contrato laboral de trabajadores de dependencias.; primero fue la Secretaría de Salud (SSA) del estado, ahora la 

Secretaría del Transporte (ST), donde empleados de base cambiarán al rango de confianza y cuya permanencia 
en la administración estatal estará ligada a su rendimiento y los resultados que tengan. De acuerdo con el 
secretario del Transporte, Bernardo Huerta Couttolenc, la medida  es parte de la estrategia de austeridad que 
aplica el gobierno estatal para contar con finanzas sanas. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Autorizará Sedesol apertura de doce guarderías en 2012  
Este año, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), únicamente autorizará la apertura de doce guarderías en la 

entidad, informó la delegada en Puebla, Miriam Arabian Couttolenc. En entrevista, la funcionaria federal desglosó 
que en 2011 fueron autorizadas 420 estancias infantiles en todo el estado para la atención de alrededor de 3 mil 
infantes; sin embargo, este 2012 sólo habrá permisos para una docena de estos lugares que son operados por 
madres trabajadoras. Tras los últimos acontecimientos de incidentes en guarderías, señaló que la SEDESOL hará 

un nuevo recorrido para constatar que los dueños cumplen con cada uno de los requerimientos para el cuidado de 
los menores y específicamente en el tema de Protección Civil. (Claudia Aguilar)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Combatirá Sedena y Conafor siniestros forestales  
Secretaría de la Defensa Nacional se sumará al combate de incendios forestales en Puebla, informó la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor), por lo que cualquier siniestro podrá ser reportado al 066. Desde la semana pasada se 
encuentra en Puebla la aeronave que combatirá incendios forestales en esta temporada de estiaje. Se trata de un 
helicóptero modelo Bell UH-1B, matrícula N4480, con un bambi con capacidad de 1,100 litros de agua y 
retardante arrendado por la dependencia federal. La inversión para estas acciones de combate de incendios por 

parte del gobierno federal será de más de 12 millones de pesos. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Presidente municipal de Acatzingo a prisión 

Es oficial, Eliseo Zayas Jaen, presidente municipal de Acatzingo, fue acusado formalmente por delitos cometidos 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Marzo de 2012 

 
 

 13 

en la administración de justicia, y consignado a la cárcel municipal de Tepeaca, para ser puesto a disposición del 
Juez de Primera Instancia a fin de que rinda su declaración preparatoria. Se dijo que por el delito que fue acusado 
no alcanza su libertad mediante el pago de una fianza. Zayas Jaén fue detenido en el restaurante del Hotel HN, 
donde desayunada, la mañana del lunes 19 de marzo, por elementos de la Policía Ministerial del Estado (PME) y 
trasladado de inmediato a las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), donde fue fichado, para 

ser trasladado a la cárcel municipal de Tepeaca. (Alfonso Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91850 
 
INTOLERANCIA  

 El gobierno no le cumple a Antorcha 
El dirigente Estatal de Antorcha Campesina, Juan Manuel Celis Aguirre aseguró que el gobierno del estado ha 
cumplido con el convenio firmado con la organización el pasado mes de octubre cuando se comprometió a realizar 
un paquete de obras en diferentes municipios. Celis Aguirre, reconoció que hasta el momento la autoridad estatal 
solo se ha concentrado en grandes obras de la capital pero se están descuidando las zonas marginadas que es 
donde se necesita el desarrollo. Comentó que la última notificación que recibieron es que sería esta semana 

cuando iniciarían las obras, pero se duda una vez que pasaron cinco meses sin que se haya visto algo concreto. 
(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91841 
 
INTOLERANCIA  

 Rechaza Lucero Saldaña ser imposición 
La precandidata del PRI a la diputación federal por el distrito 9 con cabecera en la capital, Lucero Saldaña Pérez 

rechazó que haya sido una imposición y llamó a sus compañeros a sumarse a la campaña de Compromiso por 
México ya que la prioridad es ganar la presidencia de la república para rescatar al país. En entrevista la aspirante 

informó que fue el 16 de marzo cuando solicitó licencia para separarse de la Secretaría General del Comité 
Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, cargo que desempeñó durante casi año y medio. Saldaña 
Pérez sostuvo que no se violaron los estatutos con su designación y nunca se inscribió para participar como 
candidata por el distrito 6. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91839 
 
INTOLERANCIA  

 Lozano no podrá hacer campaña en Puebla 
El secretario general de la Confederación de Trabajadores de México, Leobardo Soto Martínez advirtió que el 

candidato al Senado por Acción Nacional Javier Lozano Alarcón no podrá presentarse en diversos lugares del 
estado debido a la política apatronada que aplicó cuando estuvo al frente de la Secretaría del Trabajo a nivel 

federal. Soto Martínez recordó que ya hubo un rechazo en la zona de Huachinango y Xicotepec donde miles de 
trabajadores de la empresa Luz y Fuerza del Centro se quedaron sin empleo y esto ha originado que el panista no 
pueda hacer campaña en ese lugar. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91838 
 

INTOLERANCIA  

 Recorte a municipios no le pegará a la UNIDES 
Aunque las autoridades de gobierno recortaron el presupuesto para obras de los municipios poblanos, el rector de 

la Universidad del Desarrollo (UNIDES), José Ojeda Bustamante, descartó que esa medida le pueda pegar a la 
institución a su cargo, porque en los municipios donde tienen un campus, no se presentó el problema de 
disminución de los apoyos financieros, por lo que no les afecta en el funcionamiento institucional. El rector de esa 
casa de estudios, recordó que aunque los gobiernos municipales aportan recursos para los campus de la UNIDES, 
la institución depende directamente de las aportaciones estatales, donde tienen destinada una partida anual para 

su funcionamiento y para el pago del personal que labora para la universidad. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91847 
 
INTOLERANCIA  

 No poner en riesgo la unidad sindical 
El candidato a secretario general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP), 
Aubdón Calderón Jiménez, hizo un llamado a la base magisterial, para comportarse de manera transparente y 
democrática rumbo a la elección del próximo 20 de abril, porque es la forma de no poner en riesgo la unidad y la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91850
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91841
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91839
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91838
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91847
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inclusión que se logró en los últimos tres años y de no permitir que regrese el fantasma de la desconfianza y de la 
descalificación al interior de ese gremio. El aspirante a la dirigencia sindical, afirmó que una vez ganado el 
proceso electoral que está por venir y con la constancia de mayoría en sus manos, arrancará un trabajo intenso 
con todos los trabajadores que cotizan en el SETEP. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91836 

 

 
 

CAMBIO 

 Aprehende ministeriales a alcalde de Acatzingo 
La guillotina de la PGJ cayó sobre la cabeza del alcalde Eliseo Zayas Jaén, al ejercer acción penal en la mañana 
del lunes en contra del edil de Acatzingo por encubrimiento del homicidio de Natanael Maceda Torres y auxilio a la 
fuga de José Rosendo Luis de Lima, presunto autor del homicidio, señalado como guardaespaldas del edil. El 
presidente municipal se encontraba desayunando en el restaurante NH del centro de la capital cuando fue 

detenido la mañana del lunes por elementos de la Policía Ministerial del Estado (PME) y trasladado de inmediato a 
las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia, donde fue fichado para ser trasladado a la cárcel 
municipal de Tepeaca. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-200312-ger-aprehende-ministeriales-a-
alcalde-de-acatzingo.php 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Encarcelan al edil de Acatzingo por haber ayudado a escapar al policía homicida 
El presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Braulio Zayas Jaen, fue aprehendido este lunes en la capital estatal e 

ingresado al Centro de Readaptación Social de Tepeaca, acusado de haber facilitado el escape de un policía de su 
administración que el pasado 6 de febrero asesinó a un hombre. Esta es la primera vez en la historia del estado 
de Puebla que un alcalde en funciones es detenido y encarcelado, según destacó la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) en un comunicado. A Zayas Jaen se le acusa de ―delitos cometidos en la Administración de Justicia 
y otros ramos del Poder Público, que afectan la procuración y administración de justicia. El ilícito que se imputa al 
munícipe de Acatzingo es considerado grave y por tanto no alcanza libertad bajo fianza‖, agregó la dependencia. 
(Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/encarcelan-al-edil-de-acatzingo-por-haber-ayudado-a-
escapar-al-policia-homicida_id_5108.html    
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Cierra planta de Johnson Controls en Puebla y se va a Querétaro; el sindicato, el pretexto 
Tras haber violado por años los derechos laborales de sus obreros y haber despedido a unas 200 personas en el 
transcurso de los últimos cinco años, la empresa estadounidense de autopartes Johnson Controls decidió cerrar su 
principal planta en la capital poblana. El pretexto, que comenzó a difundirse en la empresa y a través de fuentes 
no oficiales, es que continúa teniendo ―problemas‖ con el sindicato de trabajadores y será a partir de este día 

cuando les comunique que comenzará a liquidarlos, pues su planta del parque industrial Resurrección cerrará 
operaciones para irse al estado de Querétaro. Una planta de menor tamaño, ubicada en el parque industrial Finsa, 
es la que seguirá operando en Puebla. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cierra-planta-de-johnson-controls-en-puebla-y-se-va-a-
queretaro-el-sindicato-el-pretexto_id_5133.html    
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Productores de ajo del municipio de Chilac claman por ayuda gubernamental 
Los productores de ajo de este municipio pidieron el apoyo gubernamental para sacar adelante su cultivo de este 
año debido a la presencia de una plaga de gusano que afecta los sembradíos. Entre los cultivos crece una planta 
que atrae a los gusanos que se meten en el ajo, lo que hace que ese producto simplemente ya no se pueda 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91836
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-200312-ger-aprehende-ministeriales-a-alcalde-de-acatzingo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-200312-ger-aprehende-ministeriales-a-alcalde-de-acatzingo.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/encarcelan-al-edil-de-acatzingo-por-haber-ayudado-a-escapar-al-policia-homicida_id_5108.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/encarcelan-al-edil-de-acatzingo-por-haber-ayudado-a-escapar-al-policia-homicida_id_5108.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cierra-planta-de-johnson-controls-en-puebla-y-se-va-a-queretaro-el-sindicato-el-pretexto_id_5133.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cierra-planta-de-johnson-controls-en-puebla-y-se-va-a-queretaro-el-sindicato-el-pretexto_id_5133.html
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comercializar y en caso de que se pueda vender el costo es muy bajo porque pierde calidad. (Elizabeth Rodríguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/productores-de-ajo-del-municipio-de-chilac-claman-por-
ayuda-gubernamental_id_5103.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 ONG exigen que la PGJ respondan a la denuncia de mujeres por tortura en caso Agnes 
Siete organizaciones no gubernamentales exigieron a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) que responda a la 
denuncia que realizaron tres mujeres acerca de presuntos actos de tortura para obligarlas a confesar en el caso 

del asesinato de la activista transgénero Agnes Torres Hernández, en el cual nada tuvieron que ver. El Comité 

Orgullo Puebla, el Observatorio Ciudadano de Derechos Sexuales y Reproductivos AC, Vida Plena, No dejarse es 
Incluirse AC, el Taller Centro de Sensibilización y Educación Humana AC, Erósfera y el Centro de Atención e 
Incidencia para la Salud y los Derechos Sexuales AC emitieron ayer el comunicado. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ong-exigen-que-la-pgj-respondan-a-la-denuncia-de-
mujeres-por-tortura-en-caso-agnes_id_5131.html    
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 El SNTE funcionaría solamente con 95 profesores en cada sección magisterial 

De acuerdo con las estructuras orgánicas de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), para que cada expresión magisterial funcione y coordine los trabajos a favor de los 75 mil 
agremiados de la entidad se necesitan por lo menos 95 profesores comisionados por cada una de las secciones. 
No obstante, en la organización del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP), así 
como el SETEP Independiente y Democrático, el número se reduce a 50 trabajadores comisionados debido a su 

representación sindical en sólo 10 regiones del estado. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-snte-funcionaria-solamente-con-95-profesores-en-cada-

seccion-magisterial_id_5143.html  

 

 
 

MILENIO  

 Avalar identidad sexogenérica no es prioridad del Congreso: Buxadé 
La propuesta de la activista social Agnes Torres Hernández para avalar la identidad sexogénerica no es ―prioridad‖ 
dentro de la agenda legislativa, manifestó la diputada por el PAN, Josefina Buxadé. Aclaró que le ofreció asesoría 
jurídica a Agnes para hacer adecuaciones a la iniciativa que busca la concordancia de nombre con identidad 
sexogénerica para las personas transexuales. ―Yo la podía ayudar en la parte jurídica, en la cuestión legislativa, 
en eso quedamos, teníamos que ver la ayuda pero de manera jurídica para presentarla después‖. (María Pineda) 

http://impreso.milenio.com/node/9132116   
 
MILENIO  

 Presentarán Ley de Cambio Climático hasta 20 semestre 
Quedó listo el borrador para la Ley de Cambio Climático que será presentada ante el Congreso local durante el 
segundo semestre del año. Aún se encuentra en proceso de revisión por parte de todas las dependencias 
involucradas con el tema ambiental, además de algunas instituciones académicas que darán su punto de vista. El 
director de Calidad del Aire y Cambio Climático en la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento 
Territorial (SSAOT), Marco Antonio Herrera García, confió en que llegará un consenso entre todos los involucrados 
antes de que concluya el mes de abril, lo que permitirá que el asunto pase al departamento jurídico para ajustar 

los últimos detalles. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9132120   
 

 
MILENIO  

 Olvidan incluir en el Fonden a Huixtla, zona de alto riesgo 
El encargado de desastres naturales de la Secretaría de Finanzas del estado, Carlos Velchi Contreras informó a los 
afectados de Huixtla en el municipio de Tlaola que no cuentan con recursos para su reubicación, a pesar de que 
su comunidad fue considera como de alto riesgo por el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred). 

De acuerdo con Rosendo Flores Ramírez, del Comité de Damnificados, en la entrevista que sostuvieron en la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/productores-de-ajo-del-municipio-de-chilac-claman-por-ayuda-gubernamental_id_5103.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/productores-de-ajo-del-municipio-de-chilac-claman-por-ayuda-gubernamental_id_5103.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ong-exigen-que-la-pgj-respondan-a-la-denuncia-de-mujeres-por-tortura-en-caso-agnes_id_5131.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ong-exigen-que-la-pgj-respondan-a-la-denuncia-de-mujeres-por-tortura-en-caso-agnes_id_5131.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-snte-funcionaria-solamente-con-95-profesores-en-cada-seccion-magisterial_id_5143.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-snte-funcionaria-solamente-con-95-profesores-en-cada-seccion-magisterial_id_5143.html
http://impreso.milenio.com/node/9132116
http://impreso.milenio.com/node/9132120
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Secretaría General de Gobierno (SGG) el jueves pasado, Velchis Contreras les explicó que su traslado requiere de 
recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden), pero ―no fueron tomados en cuenta en este fondo 
que, únicamente, contempla los daños registrados en el estado de Puebla en agosto de 2011‖. (Leticia Ánimas) 
http://impreso.milenio.com/node/9132070    
 

MILENIO  

 Acudirán 40 mil turistas al equinoccio 
Alrededor de 40 mil personas visitarán la zona arqueológica de Cholula con motivo del equinoccio de la 

Primavera; a fin de procurar la seguridad de los asistentes, los municipios de San Pedro y San Andrés 

implementaron operativos de seguridad además de actividades conjuntas. El Instituto Nacional de Antropología e 
Historia, (INAH) anticipó que la pirámide de Cholula, que tiene el basamento piramidal más grande del mundo con 
450 metros por lado, será una de las zonas que registre mayor afluencia de turismo local y visitantes extranjeros, 
que como cada año acuden para cargarse de energía. (Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9132114   
 

MILENIO  

 Recorte en Ramo 33 frena disminución de pobreza 

La delegada en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Myriam Arabian Couttolenc, informó que 
los resultados de la última medición nacional de pobreza derivaron en recortes sensibles para la entidad. Señaló 
que así como en la capital poblana, todos los municipios que registraron variaciones benéficas en los niveles de 
pobreza extrema, registraron disminuciones de hasta 50 por ciento en las bolsas federales del Ramo 33. En 
entrevista con Milenio Diario, mencionó que la región Mixteca resintió la situación de manera especial; pero no 

logró precisar las demarcaciones que se vieron más afectadas en este año. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9132087   
 

 
  

E-CONSULTA 

 Pide rector de la Upaep aclarar asesinatos y se respete la ley  
El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, se pronunció 

porque se investiguen todos los asesinatos y se respete la vida de las personas. Al ser cuestionado en torno a la 
muerte de Agnes Torres, activista transexual, Mirada López dijo que no sólo por el asesinato de una persona se 
deben hacer respetar las leyes ya que debe ser una política permanente. Agregó que hay una plataforma común, 
por lo que, todos están obligados a respetar la vida de cada una de las personas. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29837:pide-rector-de-la-upaep-aclarar-

asesinatos-y-se-respete-la-ley&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Edil de Texmelucan pide licencia esta semana para ir por la diputación  

El presidente municipal de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, presentará esta semana su licencia al 
cargo, aunque admitió que sí regresaría a la alcaldía si pierde en las urnas el próximo primero de julio, ya que 
contenderá como candidato a diputado federal. Por ley, Jazmín Alonso Ramírez, regidora de Gobernación, pudiera 
sucederlo en el poder o Teodoro Ixtlapale Caporal, que funge como su suplente. Sánchez Romero rindió protesta 
en febrero del año pasado y en más de una ocasión ha solicitado licencia para poder cumplir con los requisitos 
que estableció el Partido Revolucionario Institucional para que fuera el candidato a la diputación federal de 

mayoría relativa por el distrito cinco. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29840:edil-de-texmelucan-pide-licencia-esta-
semana-para-ir-por-la-diputación&Itemid=332 
 

 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno Valle entregó recursos por 9 mdp para el campo 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle entregó este lunes recursos por 9 millones 840 mil pesos a 2 mil 

http://impreso.milenio.com/node/9132070
http://impreso.milenio.com/node/9132114
http://impreso.milenio.com/node/9132087
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29837:pide-rector-de-la-upaep-aclarar-asesinatos-y-se-respete-la-ley&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29837:pide-rector-de-la-upaep-aclarar-asesinatos-y-se-respete-la-ley&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29840:edil-de-texmelucan-pide-licencia-esta-semana-para-ir-por-la-diputación&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29840:edil-de-texmelucan-pide-licencia-esta-semana-para-ir-por-la-diputación&Itemid=332
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personas beneficiadas con proyectos a la inversión en equipamiento e infraestructura para el fortalecimiento del 
campo poblano. En gira de trabajo por el municipio de Olintla, el ejecutivo estatal mencionó que este programa 
tiene la intención de promover la organización de los productores para incrementar sus ganancias. "Estamos 
trabajado para tener más recursos para Puebla, queremos hacer inversiones que permitan cambiar la vida de los 
productores poblanos", sentenció. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/rafael_moreno_valle_entrego_recursos_por_9_millones_para_el_campo 
 

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Acusan a edil de Acatzingo de encubrir a 'asesino' 

Presuntamente el panista facilitó a su guarura que asesinó a quemarropa a uno de los pobladores a huir por lo 
que le fue liberada una orden de aprehensión esta mañana. En un comunicado, la dependencia estatal  confirmó 
que la orden fue emitida por la autoridad judicial bajo el proceso penal 70/Tepeaca, ―instruido por delitos 
cometidos en la administración de justicia‖. Eso, a pesar de que el inculpado declaró el pasado jueves ante el MP 
de Tepeaca. De acuerdo con la acusación, se presume que éste habría facilitado los medios para que se diera a la 
fuga José Rosendo Luis de Lima, su escolta personal y autor material del homicidio de Natanael Maceda. (Isaac 
Jiménez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusan-a-edil-de-Acatzingo-de-
encubrir-a-'asesino'&id=42311 
 

 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rebatinga en el PRI por candidatura a diputación de Izúcar de Matamoros  
Se pone en riesgo el triunfo del PRI en el distrito federal electoral 14 por no tener candidato a legislador federal 

por Izúcar de Matamoros, admitió el diputado local priista, Ernesto Leyva Córdova. Contradiciéndose, el priista de 
la Mixteca afirmó que su partido ganará ese distrito, pues dijo que los ciudadanos  se siguen apostando a favor 
del Revolucionario Institucional. Enfatizó que la dirigencia estatal del PRI, a cargo del diputado federal Fernando 
Morales Martínez, debe elegir a la brevedad al abanderado o abanderada por esa demarcación, a fin de no seguir 
retrasando los trabajos para el próximo 1 de julio. (Santiago Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rebatinga-en-el-PRI-por-
candidatura-a-diputacion-de-Izucar-de-Matamoros&id=42308 

 
 

  
 
 

P.ONLINE 

 Edil de Acatzingo sin derecho a fianza, se quedará en el penal de Tepeaca: PGJ   
La PGJ difundió que la aprehensión del edil de Acatzingo, Eliseo Zayas, se debe a que facilitó los medios para que 

huyera su escolta tras matar a un joven, por lo que de acuerdo con los delitos cometidos en la Administración de 
Justicia y otros ramos del Poder Público, que afectan la procuración y administración de justicia, el ilícito que se 
imputa al munícipe es considerado grave y por tanto no alcanza libertad bajo fianza. La localización y aprehensión 
del hoy inculpado se dieron mediante una colaboración entre la Procuraduría de Justicia, a través de la Policía 
Ministerial, y la Subsecretaría de Inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal. (Ricardo Carmona)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23480:edil-de-acatzingo-sin-

derecho-a-fianza-se-quedará-en-el-penal-de-tepeaca-pgj&Itemid=126 
 
 
P.ONLINE 

 PRI a favor del antidoping a candidatos  
―No tenemos problema que nuestros candidatos se hagan el antidoping, y les estamos solicitando una carta de la 

http://periodicodigital.com.mx/notas/rafael_moreno_valle_entrego_recursos_por_9_millones_para_el_campo
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusan-a-edil-de-Acatzingo-de-encubrir-a-'asesino'&id=42311
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusan-a-edil-de-Acatzingo-de-encubrir-a-'asesino'&id=42311
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rebatinga-en-el-PRI-por-candidatura-a-diputacion-de-Izucar-de-Matamoros&id=42308
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rebatinga-en-el-PRI-por-candidatura-a-diputacion-de-Izucar-de-Matamoros&id=42308
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23480:edil-de-acatzingo-sin-derecho-a-fianza-se-quedará-en-el-penal-de-tepeaca-pgj&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23480:edil-de-acatzingo-sin-derecho-a-fianza-se-quedará-en-el-penal-de-tepeaca-pgj&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
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Procuraduría General de la República (PGR) en la que se determine que no cuentan con algún proceso legal o 
investigación‖, sentenció el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Puebla, Fernando Morales 
Martínez. El dirigente del tricolor explicó que estos dos requisitos los está solicitando el Comité Directivo Nacional 
a todos los candidatos del PRI de todo el país, por lo que insistió en que no hay problema en que los aspirantes 
poblanos se sometan al antidoping y demuestren su honorabilidad legal. (Ricardo Carmona)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23481:pri-a-favor-del-antidoping-a-
candidatos&Itemid=127 
 
 
P.ONLINE 

 Doger y Lucero Saldaña, candidatos firmes: PRI  
Las candidaturas a una diputación federal tanto de Lucero Saldaña Pérez, como de Enrique Doger Guerrero, no 
están en riesgo pese a las impugnaciones e inconformidades presentadas en torno a su postulación,  aseguró el 
presidente de la Comisión de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Alarcón 
Hernández.  Entrevistado al respecto lamentó que  se den este tipo de expresiones al interior del tricolor, aunque 

aseguró que cada una de las candidaturas tanto a diputados federales como a senadores, fueron estudiadas por 
los integrantes de la Comisión de Procesos Internos y que con base en el arraigo y trayectoria fueron designados 
los mejores perfiles. (Ricardo Carmona)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23482:doger-y-lucero-saldaña-
candidatos-firmes-pri&Itemid=127 
 

 
 

 

  
 
RETO DIARIO 

 RMV entrega recursos en zonas de marginación  

El Gobernador Rafael Moreno Valle subrayó que su administración privilegia proyectos de alto impacto social que 
contribuyan a cambiar la vida de los productores del campo y entregó recursos por 9 millones 848 mil pesos. 
Moreno Valle dijo que la promoción de la organización y el incremento de las ganancias, entre los habitantes de 
zonas de alta y muy alta marginación son prioritarios para fortalecer el desarrollo regional. Acompañado por la 
delegada de la Sagarpa, María del Carmen Duarte Núñez y el líder nacional de Tierra Fértil, Germán Martínez 
Manzano, señaló que ese es uno de los objetivos de su gobierno junto con el concurso del ámbito federal y 

municipal. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-entrega-recursos-en-zonas-
de-marginacion-&id=27123  

 
RETO DIARIO 

 Captura la PGJE al alcalde de Acatzingo 
Ausente de la presidencia municipal por cerca de mes y medio, el alcalde de Acatzingo, Eliseo Braulio Zayas Jaen, 
fue detenido este día por agentes ministeriales de la PGJE para cumplimentar una orden de presentación tras el 

desacato a la notificación de las autoridades judiciales para declarar en torno a los hechos ocurridos en esa zona 
el pasado 5 de febrero, donde una persona perdió la vida. La PGJE confirmó la captura del edil, a quien además se 
le podría determinar o fincar responsabilidad por el encubrimiento de su escolta, acusado de homicidio al disparar 
tras una trifulca en la demarcación que originó el cierre, durante aproximadamente 30 días, de la presidencia 
municipal y la evasión del presidente de extracción panista. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Captura-la-PGJE-al-alcalde-de-

Acatzingo&id=27117 

 
RETO DIARIO 

 Pide Elvia Suárez agilizar destitución de Eliseo Zayas  
La diputada local del PRI, Elvia Suárez Ramírez, pidió a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) agilizar la 
notificación al Cabildo de Acatzingo sobre la detención del presidente municipal, Eliseo Zayas Jaén, con la 
finalidad de sesionar y, así, se solicite al Congreso del Estado la revocación de mandato del edil. Luego de la 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23481:pri-a-favor-del-antidoping-a-candidatos&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23481:pri-a-favor-del-antidoping-a-candidatos&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23482:doger-y-lucero-saldaña-candidatos-firmes-pri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23482:doger-y-lucero-saldaña-candidatos-firmes-pri&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-entrega-recursos-en-zonas-de-marginacion-&id=27123
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-entrega-recursos-en-zonas-de-marginacion-&id=27123
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Captura-la-PGJE-al-alcalde-de-Acatzingo&id=27117
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Captura-la-PGJE-al-alcalde-de-Acatzingo&id=27117
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detención del presidente municipal en el Hotel NH de Puebla, la priista consideró que en las próximas horas habrá 
de sesionar el Cabildo para abordar este particular. "Esta situación debe señalarse y la realidad es que sigue 
siendo presidente municipal (Eliseo Zayas), conociendo los hechos, el Cabildo debe colaborar solicitando su 
destitución", añadió. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pide--Elvia-Suarez-agilizar-

destitucion-de-Eliseo-Zayas-&id=27116 

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL   

 Disputa por candidaturas desata crisis en PAN-DF 

Las denuncias por irregularidades en la proceso interno del PAN para definir candidatos a jefaturas delegacionales y 
diputaciones locales se concentraron en los principales bastiones de ese partido: Cuajimalpa, Benito Juárez y Miguel 
Hidalgo. Aunque se sumaron diversas inconformidades de precandidatos a diputados locales por Coyoacán y Álvaro 
Obregón, las principales acusaciones provienen de las delegaciones que gobierna el PAN, donde incluso ya hay 
denuncias ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). En el caso de Cuajimalpa y 
Benito Juárez, precandidatos anunciaron que impugnarán los comicios internos. Mientras, en Miguel Hidalgo las 
anomalías en el proceso provocaron la renuncia del partido de la diputada local Lía Limón, quien desconoció los 

resultados porque se ―rasuró‖ el padrón nominal. (Jonathan Villanueva) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39058.html    

 
EL UNIVERSAL   

 Prevén ampliar buró de crédito a agua y luz 
Los bancos mexicanos y las Sociedades de Información Crediticia trabajan en la creación de un Buró de Crédito 
Universal; con ello, se busca que los pagos de agua, luz y tenencia, principalmente, se incluyan en el historial 

crediticio de la población. Miguel Tijerina, vocero del Buró de Crédito, adelantó que la medida sería positiva, ya que 
las personas que no tienen acceso a servicios financieros contarían con un historial ―y eso les abriría las puertas del 
crédito‖. Insistió que el objeto de todo buró es ser universal. ―Y si bien no hay ninguna prohibición de ley para 
hacerlo, lo que se requiere es trabajar con las bases de datos de los diferentes proveedores de crédito‖, agregó el 
vocero. (Romina Román) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39059.html    

 
EL UNIVERSAL   

 FCH pide "no abrir rendijas" a plagiarios 
El presidente Felipe Calderón llamó al Poder Judicial a proveer justicia a víctimas de delitos, y a no dejar abiertas 
rendijas legales que lastiman a una sociedad agraviada y con sed de justicia. ―Al Poder Judicial le corresponde, 
además de cumplir la ley, proveer justicia como su nombre lo indica‖, aseguró el mandatario. A dos días de que la 
Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación resuelva el amparo que podría dejar libre a la ciudadana 
francesa, Calderón externó este mensaje sin mencionar el nombre de Cassez o su caso específico, y con un tono 
enérgico, enlistó lo que para él significa la justicia: ―Justicia es dar a cada quien lo que le corresponde de acuerdo a 

su propio derecho. Justicia para las víctimas de los delitos, para una sociedad agraviada y humillada por la 
impunidad que prevalece en el país, precisamente porque no se cumplen los fines del derecho‖. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39060.html    

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Dudas que matan en el caso Agnes 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pide--Elvia-Suarez-agilizar-destitucion-de-Eliseo-Zayas-&id=27116
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pide--Elvia-Suarez-agilizar-destitucion-de-Eliseo-Zayas-&id=27116
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39058.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39059.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39060.html
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Uno de los graves problemas que hoy enfrenta cualquier gobierno es la falta de credibilidad. 
Pensar que el bono democrático les garantiza la credibilidad de quienes votaron por ellos, pone a los 
gobernantes en una situación delicada, sobre todo ahora que las redes sociales se han convertido en un medio 
de comunicación libre y libertino. 
Hasta hace poco los gobiernos, a través de sus directores de Comunicación, buscaban controlar a los medios 

para evitar que sus escándalos tomaran proporciones mayores. 
Sin embargo, ahora en cada ciudadano vive un centinela, un espía, un reportero y un policía. Las redes han 
rebasado cualquier medio de control sin que los gobiernos tengan oportunidad de callarlas. 
Un ejemplo lo vivimos el viernes pasado, cuando las redes reaccionaron en contra del comunicado oficial de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado, que presentó a los presuntos asesinos de Agnes Torres y 

determinó que el móvil de crimen fue el robo de su automóvil último modelo. 
Impresionante resultó la reacción en cadena de miles de personas que manifestaron su incredulidad hacia el 

anuncio de la PGJ exigiendo que no se le diera carpetazo a este caso. 
Sin desestimar las investigaciones de la Procuraduría, me parece que todas las interrogantes y descalificaciones 
que se hicieron a través de Twitter y Facebook están soportadas por el más importante de los sentidos: el 
sentido común. 
Y no es fácil aceptar que el sangriento homicidio de Agnes Torres se justifiqué diciendo que fue para robarle su 
automóvil, sobre todo porque uno de los presuntos homicidas era su pareja sentimental. 
No se necesita ser Sherlock Holmes para deducir que si uno de los ahora procesados era el novio de Agnes, 

¿para qué necesitaba matar a su pareja si tenía acceso a las llaves? 
Tampoco se explicaría la saña con la que fue torturada y degollada, si de verdad iban únicamente por el auto. 
Y para rematar, este fin de semana aparecieron las ONG argumentando que los detenidos fueron obligados a 
confesar su culpabilidad. 

En lo personal, tengo la mejor de las impresiones del procurador Víctor Carrancá, pero también tengo claro que 
cuando un gobernador exige resultados no faltan los subordinados que sacan de la nada las investigaciones 

más sorprendentes, y conste que cuando digo subordinados no me refiero precisamente al procurador. 
En lo personal, me parece que este caso está mucho más cerca de un crimen pasional que de un crimen de 
odio y no se diga del robo de un automóvil. 
Desafortunadamente, la versión de la Procuraduría es la menos creíble de todas. 
Y en esto la percepción social suele ser muy cruel en contra de las autoridades. 
¿O acaso usted les compra la historia del robo del auto? 
La desesperación de Josefina 

Qué mejor ejemplo de la desesperación que hoy se vive en el equipo de Josefina Vázquez Mota, que la decisión 
de subirla a una motocicleta con el pretexto de no llegar tarde a su firma de registro ante el IFE. 
Si bien es cierto, el tráfico de los sábados a mediodía en la ciudad de México es muy intenso, también es cierto 
que todos saben de estas complicaciones viales. 

No se puede pensar que a los coordinadores de Josefina se les pasó ese detalle y de repente se dieron cuenta 
que iba a llegar tarde a su cita con el IFE. 
Evidentemente se trató de una acción planeada para intentar robar cámara con la candidata arriba de la moto, 

y vender a una mujer valiente y comprometida con su candidatura. 
Para su mala suerte, esta aventura motorizada de poco le sirvió ya que GEA ISA —que es la empresa que le 
había dado 7 puntos de diferencia con Enrique Peña Nieto— ayer anunció un desplome de la panista de 6 
puntos, poniéndola 13 abajo del priista. 
Si recordamos, las remontadas electorales de Vicente Fox y Felipe Calderón nunca tuvieron caídas como la de 
Vázquez Mota y jamás tuvieron tanta desventaja en las encuestas, a tres meses de la elección. 

Sin duda, Josefina hoy necesita de un milagro. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1079 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

El gobernador no tiene cuadros 
Una triste realidad es la que enfrenta el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, luego de un año y meses al 
frente de la administración estatal, pues sus cuadros son muy pocos y se pueden contar con los dedos de una 
mano. 

Actualmente dos dependencias de su administración se encuentran encabezadas por encargados de despacho, 
como en la cada vez más disminuida y casi extinta Secretaría de Desarrollo Social de Puebla que despacha 
Sergio Penagos García, luego de que José Germán Jiménez dejó la administración para irse como dirigente de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1079
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la organización que se busca convertir en partido estatal, Compromiso por Puebla. Penagos para variar es 
originario del estado de Veracruz. 
Otra dependencia que se encuentra en manos de un encargado de despacho es la Contraloría estatal, de donde 
salió el pasado viernes Patricia Leal Islas. Al relevo entró Eugenio Mora Salgado, excontralor municipal en la 
administración de Enrique Doger Guerrero, célebre por dejar pasar todo tipo de cosas, como por ejemplo los 

famosos ―autos chatarra‖ y las donaciones a Cáritas. 
Por cierto, dicen que aunque Mora Salgado sólo es encargado de despacho, con él estará su inseparable 
Brenda, con quien escribió grandes páginas durante su paso por la contraloría municipal. 
Pero regresando al tema toral de esta columna, el gobernador no tiene cuadros propios o piezas para llenar 
esos huecos y tampoco confía en los pocos que tiene, sobre todo porque estos son poblanos y en algún tiempo 

estuvieron ligados a otras administraciones. 
Otro caso es el que se registró en la extinta Comisión Estatal de la Vivienda, desaparecida ya oficialmente hace 

unos días por el Congreso local, el gobernador prefirió que desapareciera a nombrar a otro personaje, para 
ocupar la vacante que dejo Felipe de Jesús Mojarro, quien se fue como candidato a diputado federal por 
Tehuacán. 
Otro ejemplo de la falta de cuadros que aqueja el morenovallismo, es que se piensa importar a un personaje 
también de otro estado para que se haga cargo de la supersecretaría ejecutiva que absorbe las facultades de la 
Dirección General y de la Secretaría en el Instituto Electoral del Estado. Originalmente se pensó en el 
exdirector de prerrogativas del IEE, Fernando Agiis Bitar, pero al caerse esta nominación, hoy se busca a gente 

de otros estados, tal vez de Veracruz, para hacerse cargo de esa estructura que es vital para los próximos 
procesos electorales.  
De este modo, queda más que claro que la baraja poblana del gobernador Moreno Valle es muy limitada, tanto 
que tiene que seguir buscando fuera de Puebla, lo que aquí no ha podido encontrar. 

Diferentes varas 
El caso de Eliseo Zayas Jaén, presidente municipal de Acatzingo, ejemplifica mejor que nadie el modo sui 

generis en que se aplica la ley en Puebla. 
Zayas fue candidato de la coalición Compromiso por Puebla, y siendo panista se ajustó a las reglas que marcó 
en su momento el entonces candidato Rafael Moreno Valle Rosas, quien le pidió que pudiera jugar por las siglas 
del PRD y así lo hizo. 
Ya siendo presidente municipal, es cierto que Zayas Jaén incurrió en todo tipo de excesos que le hicieron caer 
de la gracia del gobernador; pero lo fundamental, lo determinante, es que nunca se quiso poner de rodillas 
ante los designios del mandatario. Como ejemplo posterior, una visita a la zona de Acatzingo, donde el 

gobernador pidió que no estuviera presente Eliseo en la inauguración de una planta procesadora de nopal. 
En fin, Zayas cometió el error que tanto esperaban para destituirlo y hoy duerme ya en el penal de Tepeaca. 
En contraste, el… (ya no sé cómo llamarlo) presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza, goza de 
total y absoluta impunidad, luego de que hace meses fue destituido del cargo por no haber comprobado las 

correcta aplicación de los recursos durante su primera administración como edil de ese lugar. 
Algún personaje de mucho peso político al parecer protege a Loeza, a quien el mandato del Congreso local le 
hace ―lo que el viento a Juárez‖, tal vez porque Porfirio se prestó al juego para denunciar al extitular del 

Órgano de Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana. 
Ojalá la prontitud con la que le aplicaron la ley a Zayas se le aplique a Loeza, quien goza de cabal salud y al 
paso que va terminará seguramente su administración sin ser molestado. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1078  

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Agnes ganó la batalla, pero los tuiteros luchan vs molinos de viento  

Apenas la Procuraduría General de Justicia presentó a los asesinos de Agnes Torres y resolvió en cuestión de 
días el caso que conmocionó a los poblanos y a los medios nacionales, un subsector de la opinión pública 
conocida como las redes sociales expresó una absurda incredulidad sobre el resultado de las pesquisas. Al 
sospechosismo se sumaron varios periodistas locales que buscan en Twitter y Facebook la resonancia que 

no alcanzan con sus medios escritos o electrónicos. En todos los casos los argumentos simplistas fueron 
los mismos. Que era muy sospechoso que la PGJ diera resultados tan rápido cuando siempre son lentos y 
omisos. Que si la pesquisa del robo del automóvil de la activista tenía como objetivo cubrir la versión del 
crimen de odio. Que el señalamiento de que Torres mantenía una relación “sentimental” con un menor 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1078
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de edad, uno los hermanos chipileños que prepararon la celada tiene como objetivo desprestigiarla. Y que el 
gran complot organizado por Víctor Carrancá fue organizado para sepultar para siempre la versión de que en 
Puebla hay discriminación y crímenes de odio. 
Las sospechas son insostenibles a partir de que los propios asesinos fueron quienes confesaron el móvil del 
crimen, así como las circunstancias de tiempo, lugar y modo. Los hermanos de Chipilo, primera línea de 

investigación, con los que Agnes sostenía una relación sexual o ligue —como prefiere denominarlo el 
colectivo— planearon el robo y para ello la invitaron a una fiesta ficticia en la que fue agredida a golpes por 
ellos y sus cómplices. Literalmente ―se les pasó la mano‖ y decidieron tirar su cuerpo a la barranca, pero 
cuando el escándalo se detonó y advirtieron la celebridad de su víctima procedieron a quemar el vehículo 
para borrar sus huellas. La historia no tiene huecos y queda por delante únicamente capturar al último de los 

perpetradores.  
Pero los mexicanos tienen una suspicacia natural a las instituciones de administración de justicia, como 

también demuestra el caso que promete conmocionar a la opinión pública nacional cuando la Suprema Corte de 
Justicia discute el proyecto exonerador de la secuestradora francesa Florence Cassez redactado por el 
ministro Arturo Zaldívar. Como siempre existe en la historia del derecho, se enfrentan conceptos de justicia y 
legalidad, pragmatismo contra garantismo. Y un nuevo elemento que de plano ignora la legislación 
vigente: la voz de las víctimas que carecen de representación en los órganos de procuración y administración 
de justicia.  
Comprendo la ofuscación de los activistas de género y derechos de identidad sexual. Brahim Zamora, del 

colectivo LGBTTT, fue de los pocos que le dieron el respaldo al trabajo de la Procuraduría, avalaron los 
resultados iniciales de la investigación pero pidieron profundizar para determinar si en verdad se trató de un 
crimen de odio o un robo que terminó en tragedia. 
El caso preocupa del lado de los periodistas-tuiteros, aquellos que se han refugiado en las redes sociales como 

un espacio virtual de influencia dado el poco raiting de sus medios en la vida real. Se trata de la práctica 
de un periodismo de afirmación: aquél que ratifica las ideas preconcebidas en lugar de recurrir al protocolo 

del oficio. Confirma, confirmar y confirmar otra vez. Documentar e investigar. Profundizar la cobertura y 
sostener los descubrimientos. Es resumen: cumplir las reglas de la técnica del oficio. 
Pero los periodistas-tuiteros de Puebla no tienen reglas ni cubren protocolos. En la ciudad virtual es más 
sencillo lanzar todo tipo de acusaciones y suspicacias sin fundamentos mientras puedan realizar su ritual de 
lanzamiento de mierda que su promedio de 2 mil followers aplauden rabiosamente con retuits y porras. 
Se trata de una mínima fracción de la opinión pública, el subsector más minoritario del círculo rojo que 
además son los mismos que siguen a unos y otros. 

El impacto de las redes sociales todavía es relativo dependiendo del tipo de sociedad, pero con claridad 
Malcolm Gladwell ya demostró la incapacidad de las redes para promover un tipo de activismo duro 
que pueda lograr cambios sociales. Los periodistas-tuiteros de Puebla pierden lo poco de prestigio e 
influencia que les queda. Para ellos tan malo es que la Procuraduría encontrara con prontitud a los asesinos de 

Agnes como que propiciara la impunidad. O como dirían en mi tierra: de plano no hay chile que los llene. 
Los activistas del colectivo LGBTTT, con un poco de serenidad, encontrarán que la muerte de Agnes Torres no 
fue en vano y que de forma indirecta, su muerte concientizó a amplias capas de la sociedad que 

permanecían indiferentes o con prejuicios al tema de la discriminación. Tanto que provocó una reforma 
constitucional. La activista Agnes Torres triunfó, aunque su muerte no es producto de un crimen de odio sino 
de un robo como los que a diario sufren cientos de poblanos. Y la PGJ merece un respaldo por resolver tan 
rápido un caso que nos impactó a todos.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-200312.php 

 

(Opinión/Sanjuana Martínez) 

 
Me llamo Agnes Torres 
Soy psicóloga, soy investigadora. Mi participación en la vida cotidiana es tratar de cambiar mi entorno. Creo 
que mi compromiso en realidad ha sido cambiar ciertas cosas que a mi no me gustan… 

La brisa de esta mañana del 9 de marzo entra por mi ventana. Me levanto, me baño y empiezo a arreglarme 
para salir. Me peino y me plancho el pelo. Me pongo mi crema, y luego el maquillaje. Cierro un ojo para 
delinear el otro y después el rímel. Con un lápiz negro me pinto el contorno de abajo y de paso las cejas. Pongo 

un poco de sombra color tenue. El rubor lo distribuyó cuidadosamente de manera discreta. Finalmente abro mi 
lápiz de labios y tiño de rosa mi primera sonrisa del día. Tengo un lunar grande en el cuello. Me encanta. 
Me miro al espejo y me gusta lo que veo. Contemplo mi cuerpo. Me siento al borde de la cama y me pongo una 
crema de rosas. Elijo un brasier negro push-up para lucir mis atributos y un bikini del mismo color. Me decido 
por un vestido animal print ajustado y unos zapatos de tacón alto, muy alto. Me lavo los dientes. Y, al final, me 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-200312.php
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pongo perfume en el cuello y las muñecas. Me veo por última vez en el espejo y sonrío. Hoy no desayuno, se 
me hace tarde. Camino de mi habitación a la puerta de salida. El sonar de mis pasos me entusiasma. Salgo a la 
calle. El golpe de viento mueve mis cabellos ligeramente. La mañana es fresca y luminosa. Un nuevo día me 
espera. Al dar la vuelta a la esquina siento las miradas. Estoy orgullosa de lo que soy, de lo que hago y de mi 
lucha. Quiero cambiar las cosas, quiero cambiar lo que no está bien, lo que lastima a los demás. Deseo la 

igualdad y los mismos derechos para todas y todos. 
Mi sueño es vivir en una cultura mejor, una donde la hospitalidad y el respeto sean los valores principales. 
Cada mañana me levanto y hago mucho más que escribir para que al siguiente día pueda despertar en mi 
propio sueño. Sólo falta saber qué harás tú para poder compartirlo. 
Nací en Tehuacán, Puebla en 1983. Mi madre se sintió feliz. Era un bebé hermoso y sano. Decidió darme el 

nombre de Abraham. Descubrí, desde muy pequeña, que era mujer, como si algo dentro de mí lo gritara. 
Estaba en el cuerpo equivocado. Conocí muy pronto la palabra intolerancia. Y algo que se llama homofobia y 

luego transfobia. En la escuela se burlaban de mí. Recibí todo tipo de insultos y agresiones, incluso en la 
pubertad, tres chicos me violaron, chicos de buena familia contra quienes nada pudimos hacer. Mejor nos 
fuimos de allí. La justicia en México no existe. 
En la adolescencia corregí el error. Volví a nacer bajo el nombre de Agnes Torres Hernández. Me fui a vivir a 
otro lugar. Quería volver a empezar. Estudié Psicología en la Universidad de Veracruz. Terminé mi carrera con 
mención honorífica. Por mi situación identitaria nunca pude obtener mi título. Es injusto ¿verdad? 
Volví a Puebla. Es mi tierra y la quiero. Desde que llegué, hace más de diez años, promuevo el respeto a los 

transexuales y abogo por la creación de leyes que nos den certeza jurídica. Impulso leyes que garanticen el 
respeto y la no discriminación a la comunidad lésbica, gay y transexual. He intentado cambiar cosas que no me 
gustan desde mi trabajo en Humana Nación Trans. Y estoy involucrada en importantes proyectos de diversidad 
como la Ley de Identidad Sexo-Genérica ante la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, para que gocemos 

de identidad jurídica, podamos tener acceso a los servicios médicos y nuestros documentos puedan ser 
modificados. Y voy por mucho más. Lucho para lograr la rectificación de las actas de nacimiento para 

incorporar la doble personalidad. Pretendo que el proceso administrativo lo podamos hacer directamente en el 
Registro Civil. Por eso insisto que se requiere establecer una modificación lo más pronto posible al Código Civil 
de Puebla. 
La discriminación y la homofobia no sólo lastiman a nuestra comunidad, sino a todos. Por eso, hace dos años, 
interpuse una demanda ante el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) contra el priísta 
Javier López Zavala, ex aspirante a la gubernatura. Dijo cosas despectivas sobre ―las personas que cambian de 
sexo‖ durante un debate electoral. Eso solamente genera odio y más desigualdad. 

Me he especializado en neurociencia e identidad sexual. Viajo mucho. Imparto talleres y conferencias en todo el 
país. Me gusta hablar y comunicar. La gente que me escucha parece recibir el mensaje. Al termino de cada 
evento, los asistentes me felicitan. 
Tengo muchos amigos. Y sé que también tengo enemigos. Así es la lucha por los ideales. Tengo convicciones. Y 

lucharé hasta conseguir mis objetivos. Mi mejor amiga es mi hermana Gisela. Se casó y vive en Alemania. 
Planeo volver a la Universidad Veracruzana para insistir que mi título y mi cédula profesional tengan mi 
verdadero nombre, mi nombre de mujer. Una identidad que estoy a punto de consguir en el Distrito Federal. Si 

existiera la posibilidad de modificar el acta de nacimiento, el resto de los documentos oficiales de las personas 
transexuales serían cambiados para que coincidan con el físico y el genero. Por eso es importante aprobar 
nuevas leyes y hacer cambios a las ya existentes. 
Voy a cumplir 29 años. Tengo pacientes en mi consulta, pero necesito más dinero. Hace unos días empecé a 
trabajar de mesera en un bar. Hoy tengo una fiesta. Por fin, he terminado mi jornada laboral. Es en Chipilo de 
Francisco Javier Mina, Municipio de San Gregorio Atzompa. Hace unos días conocí a unos chicos de allí. Voy en 

mi choche Golf. Quiero divertirme. La pasamos bien, pero algo pasa. 
Se que voy a morir. Me hacen daño, mucho daño. ¿Por qué me odian? ¿Por qué me quieren matar? Me queman 
el rostro. Mi cara no, por favor. Me maltratan sin piedad. La tortura es eterna. Cuánto odio destilan contra mi. 
Finalmente una navaja deslizada en mi cuello acaba con mi vida. Me meten en una bolsa negra de plástico, de 
esas que utilizan para la basura. Me tiran en un barranco de Atlixco. Nadie merece morir así. 

Ahora me veo en una plancha de acero. Es el anfiteatro. Llevo aquí 48 horas. Nadie ha venido a identificarme. 
De pronto veo entrar a mis familiares. Aquí están. Lloran. Les muestran mi cara. Pero no me reconocen con 

tantas quemaduras. Mi madre, Vinicia Hernández, ve algo y reacciona…. Es mi lunar en el cuello, mi hermoso 
lunar. 
El funeral es multitudinario. Están integrantes de la comunidad Lesbianas, Gays, Bisexuales, Transexual, 
Transgénero e Intersexo (LGBTTI), así como  mis amigos y familiares. Mi mamá está desolada. Ella que me 
apoyó siempre, que aceptó enterrar a su hijo Abraham, ahora sepulta a su hija Agnes: ―A mi hija siempre le 
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costó mucho vivir; luchó por existir‖, dice con infinita tristeza. Mi pobre madre. 
Soy la sexta. En dos meses han asesinado a seis homosexuales o transexuales en Puebla. En siete años ha 
habido 700 crímenes de odio en México. ¿Hasta cuándo? 
Me pregunto si mi asesinato servirá de algo. Si ustedes están dispuestos a seguir luchando para cambiar las 
cosas. Me pregunto si los que hacen las leyes finalmente aceptarán hacer algo para acabar con la 

discriminación y si están dispuestos finalmente a legislar para tipificar los crímenes de odio. 
Sé que algún día México cambiará. Ustedes son mi relevo. Y lo lograremos. Soy necia, sé que un día tendré 
identidad oficial que corresponda a mi identidad sexual. 
*Es periodista especializada en cobertura de crimen organizado. Y colaboradora de Sinembargo.com.mx 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionsanjuana/2012/marzo/colum-opinionsanjuana-

200312.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Caín contra Abel 
Al interior de todos los partidos políticos se está viviendo una batalla al puro estilo de ―Caín contra Abel‖. 
La supuesta factura de la democratización ha desencadenado al interior de todos los partidos políticos, una 
verdadera guerra entre supuestos hermanos. 
Los priistas contra los priistas. 
Los panistas contra los panistas 

Los perredistas contra los mismos perredistas. 
Y los ecologistas contra los ecologistas. 
¡Qué bonitas familias! 

Todos se sienten con derechos. 
Todos se declaran decepcionados. 
Todos se manifiestan ―usados‖ 

Todos reclaman. 
A unos les dio tiempo de saltar como buenos chapulines. 
Pero a la hora de la foto, ―todos están unidos y son una familia feliz‖. 
¡Ah!, qué asquerosidad hacen de la política los hombres. 
Tan simple como Caín contra su hermano Abel.  
¿A quién apoyar? 
¿Para quién el voto? 

Al final de cuentas la guerra política para ganar el 1 de julio se dará entre hermanos. Todos van de los mismos 
padres, el PRI 
La moneda está en el aire y a ganar buen lugar para presenciar, la guerra será el mejor espectáculo. 
Y la política ¿qué nos dejará? 

 Es la hora 
Los últimos años la ciudad de Puebla registra un bum turístico. 
Semana a semana crece la afluencia de visitantes para disfrutar de un fin de semana distinto, variado, pero 

sobre todo seguro. 
Y las fechas de puentes, de fin de semana largos, los hoteles se llenan de visitantes del centro que antes se 
escapaban a Veracruz, y de veracruzanos que hoy disfrutan la paz y lo hermoso de Puebla. 
Así comenzaron a llegar la sede para congresos, convenciones y conferencias multitudinarias, gracias a los 
recintos como el Centro Cultural Universitario, el Centro de Convenciones William Jenkins y ahora el recinto 
expositor de Los Fuertes. 

Con esto semana a semana crece el promedio de la ocupación hotelera, como ocurrió recientemente con la 
convención de Cruz Roja, la convención rotaria, la Exintex, para los que hay que echar mano de los hoteles de 
paso y de los municipios aledaños. 
Pero ahora para las fiestas de mayo, los mismos hoteleros tras hacer cuentas, cruzar información y aplicar 

auditorías, ofrecen el dato de que en Puebla en este momento se acumula un déficit de 3 mil habitaciones. 
Para las fiestas del 5 de mayo, hacen falta 3 mil habitaciones. 
Por lo cual la invitación está lanzada para continuar invirtiendo en la construcción de hoteles de calidad 

turística. 
Desde luego que de aquí a mayo ya no se podrá hacer más. Pero de acuerdo con la teoría de la promoción, tras 
las fiestas de mayo la afluencia de visitantes se fortalecerá en Puebla y el número de congresos y convenciones 
se multiplicará por todo lo que hoy ofrece la capital del estado. 
Por lo que en el medio hotelero se considera que es el mejor momento para invertir en este negocio. Aunque la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionsanjuana/2012/marzo/colum-opinionsanjuana-200312.php
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Delegación Mexicana de Hoteles y Moteles, sostiene su director Gustavo Ponce de León, no ha dejado de 
invertir y reinvertir los últimos años. 
Las cadenas abren nuevos puntos, atienden el Centro Histórico y ahora en una segunda etapa la zona de 
Angelopolis y autopistas. 
El capital local le apuesta a continuar rescatando inmuebles del centro para convertirlos en hoteles boutique y 

hostales que cada fin de semana están a toda su capacidad. 
Pero esto no lo es todo, hoy se fortalecen inversiones hoteleras en la zona de Angelópolis con proyectos como 
el Quinta, Camino Real, Villa Florida, Lomas de Angelópolis, y otros que están en camino de concretarse. 
En un plazo no mayor de cinco años, la capital poblana con su zona metropolitana está en el camino de contar 
con 3 mil habitaciones más, que hoy hacen un cuello de botella para eventos multitudinarios que podrán 

repetirse con mayor frecuencia. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/marzo/colum-manzana-200312.php  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
¿Hay unidad en el PRI? 
La sesión del Consejo Político Estatal del pasado domingo, fue reveladora de que en el PRI lo que 
menos hay es unidad, algo que los priistas han estado buscando desde que se inició el proceso 
electoral interno. 
Pero para consuelo de los dirigentes tricolores, les diremos que no hay unidad en ningún partido político de 

México, porque todos adolecen del mismo mal, la falta de ideología política de sus militantes. 
Si en el PRI todavía no hay un acuerdo sobre quién debe ser el candidato a diputado por el distrito de Izúcar de 
Matamoros y hay protestas por algunas designaciones y muchos de sus miembros han emigrado a otras 

organizaciones políticas, lo mismo pasa en el PAN y en el PRD. Hay pleitos, discusiones, amagos de abandonar 
las filas del partido que los cobija. Nadie habla de los grandes problemas de México, que nunca han sido tan 
graves, en la época postrevolucionaria, como ahora; nadie reclama el abandono de doctrina, de principios y 

programas de acción. Todos reclaman el que se hayan designado candidatos, que no son ellos. 
A la asamblea del Consejo Político Estatal del PRI sólo asistieron 331 delegados. A duras penas arañaron el 
quórum legal para que los candidatos a senadores: Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós, pudieran 
rendir la protesta de rigor, junto con 15 candidatos a las diputaciones federales, que deberían ser 16, pero que 
como antes decimos, el distrito XIV de Izúcar, aún no se ha resuelto. 
 No asistió el delegado del CEN 
Sin la asistencia de Ranulfo Márquez Hernández, el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 

se inició la reunión en el hotel Presidente, que presidió el dirigente estatal, Fernando Morales 
Martínez, junto con miembros del comité local y del delegado regional, Jesús Aguilar Padilla. 
En su discurso, hablaron también los candidatos al Senado Blanca Alcalá y Carlos Lastiri, el dirigente priista dijo 
que sin el PRI no se entendería la política social que en el siglo XX sacó a México del atraso y la marginación y 

lo colocó entre las naciones modernas del mundo, lo cual es cierto. 
Lo que no dijo, es que también sin el PRI de los tecnócratas que amenazan con volver, tampoco se entenderían 
los gravísimos problemas que el país padece actualmente, como la pobreza extrema, el desempleo, la entrega 

de nuestras riquezas naturales a empresas extranjeras, la mediocre educación, los mediocres servicios médicos 
que padecemos y sobre todo, la violencia, la inseguridad que priva en numerosas entidades del país y que 
parece no tener fin. 
Sin el PRI de los tecnócratas salinistas, no se entendería el que este país esté gobernado por el tradicional 
partido de la derecha y que hayan vuelto con mayor fuerza los poderes fácticos de la nación: los grandes 
capitales y el alto clero católico. No se entendería que 70 millones de mexicanos vivan en pobreza y pobreza 

extrema y que una decena de compatriotas estén en la lista de los más ricos del mundo. 
Es más, sin los priistas tecnócratas que amenazan con volver no se entendería la debacle del priismo nacional, 
la pérdida de la ideología nacionalista y revolucionaria de la gran mayoría de sus militantes, ni la desbordada 
ambición de poder y de riqueza de que han dado muestras en los últimos años. 

Los candidatos a diputados 
Ya le dijimos que como estaba anunciado, los candidatos al Senado son doña Blanca Alcalá y don 
Carlos Lastiri. 

Los candidatos a diputados son: René Lechuga Fosado, por Huauchinango; José Luis Márquez Martínez, por 
Zacatlán; Víctor Manuel Palacios, por Teziutlán; Josefina García Hernández, por Zacapoaxtla; Carlos Sánchez 
Romero, por Texmelucan; Enrique Doger Guerrero, por el sexto de Puebla; Jesús Morales Flores, por Tepeaca; 
Isabel Allende Cano, por Ciudad Serdán; Lucero Saldaña Pérez, por el IX de Puebla; Juan Taylor Morales, por 
Cholula; Rocío García Olmedo, por Atlixco; Pablo Fernández del Campo por el XII de Puebla; Marco Antonio 
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Balseca, por Tehuacán y Lisandro Córdova Morán, por Ajalpan. Por el distrito XI con cabecera en esta capital, 
rindió protesta Nancy de la Sierra Arámburu, que va por el Partido Verde, aliado del PRI. 
Conferencia de prensa contra el PRI 
En el mismo lugar en el que se celebró la reunión del Consejo Político Estatal, el aspirante a la 
diputación por el IX distrito de esta capital, Víctor Manuel Carreto Pacheco, dio una conferencia de 

prensa que no suspendió pese a las repetidas ocasiones en que la dirigencia pidió que lo hiciera. 
En esa conferencia de prensa se lanzó contra el Partido Revolucionario Institucional, donde criticó sus métodos 
de selección de candidatos, hablando de imposiciones y de triquiñuelas internas. Culpó a los dirigentes locales 
de lo ocurrido en el distrito que él aspiraba a representar, afirmando que Lucero Saldaña nunca aspiró a 
representar el IX distrito sino el XII. En fin, Víctor Manuel Carreto, estaba enojado y lanzó rayos y centellas 

contra la dirigencia local. 
Notas breves: Mañana miércoles 21 de marzo se conmemora un aniversario más del fallecimiento 

de don Benito Juárez. Habrá, como ya es tradición, un acto en el vestíbulo del edificio Carolino, que 
se ha venido realizando desde hace más de un siglo, con algunas interrupciones. En los años 30, ese acto se 
suspendió al arribar al poder Maximino Ávila Camacho y se reanudó hasta 1961, al surgir el movimiento de la 
Reforma Universitaria. El acto de mañana tendrá una característica: por determinación del comité organizador 
sólo habrá un orador y será el exgobernador Manuel Bartlett Díaz. Será a las 11 horas…….. Ayer hubo una 
marcha de miles de miembros de las iglesias cristianas en el monumento a Juárez, que está en la 
avenida que lleva su nombre y en la 25 Sur. Varios oradores hicieron uso de la palabra, refiriéndose algunos a 

las reformas propuestas por el presidente, al artículo 24 de la Constitución……. Anselmo Venegas es seguro 
candidato del Movimiento Progresista, del que forman parte el PRD, el PT, el Partido Movimiento 
Ciudadano y la agrupación política Morena, para la diputación por el distrito electoral federal con cabecera 
en Izúcar de Matamoros. Venegas fue priista hasta hace dos años, ocupó la Subsecretaría de Desarrollo Rural, 

en el gobierno anterior y hasta hace poco ocupaba un puesto dentro del actual gobierno……… El PRI está en 
espera de la resolución del Tribunal Electoral Federal sobre el recurso interpuesto por el profesor 

Cutberto Cantorán, para que se continuara con la asamblea, suspendida sin causa justificada. Si la resolución 
es positiva esta misma semana se resolverá el asunto. Se dice que existe la posibilidad de que la lucha final en 
este distrito se dé a Cantorán Espinosa y la secretaria general de la Liga de Comunidades Agrarias, Maritza 
Marín Marcelo. En la reunión del Consejo Político Estatal se distribuyeron volantes informando de la situación 
que prevalece en el PRI del distrito que comprende 33 municipios del sur de la entidad. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-200312.php  

 

 
 

(En Punto) 
 

La aprehensión de Eliseo Zayas Jaen, presidente municipal de Acatzingo, confirma la percepción que había 
venido gestándose acerca de su futuro: que los acontecimientos ocurridos aquella noche de febrero, cuando 

uno de sus escoltas habría dado muerte a César Maceda Torres, tendrían un mal desenlace para él. 
Retornar al municipio y a la escena política después de un mes de ausencia, y hacerlo además en un tono 
rijoso, agresivo en contra de terceros, sólo ayudó a atizar un fuego que de por sí amenazaba con quemarlo. 
Demostrar su inocencia con relación a los hechos delictivos que se le imputan será ahora tarea de sus 
abogados. 
Sin embargo, los pocos o muchos días que pasará en prisión seguramente le servirán, a Zayas Jean, para 

entender que hay errores políticos que derivan en jurídicos, y que quizá lo mejor hubiese sido, desde un 
principio, dar la cara a los habitantes de Acatzingo para asumirse como aliado de la familia agraviada. 
Eliseo, de extracción panista, se ha convertido en el primer presidente municipal en funciones hecho preso. 
*** 
Javier López Zavala se ha fijado una meta ambiciosa. 
El coordinador estatal de promoción al voto de la campaña de Enrique Peña Nieto ha dicho que Puebla podría 

aportarle al candidato presidencial hasta un millón 400 mil votos. 

¿Cómo ve? 
Sí, más de los que obtuvo el propio PRI, en su alianza con el Partido Verde Ecologista, en los comicios locales 
de 2010. 
La cifra, anunciada por Zavala parecería una vez más una buena intención matizada de anhelos irresponsables 
que difícilmente se concretarán. 
No obstante, después de pronunciarla, vino de inmediato la reflexión que, ésta sí, apela a una realidad vigente. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-200312.php
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Para que esos buenos números se den en la entidad, los priistas deben dejar de lado las prácticas de 
simulación y la traición que en el pasado han traído resultados adversos a su partido. 
Eso es muy cierto. 
Simulaciones y traiciones son habituales entre los priistas. 
Por lo general, aquellos que son excluidos de las candidaturas, aquellos a quienes no se les dio ni una razón del 

por qué fueron excluidos, son quienes terminan motivando prácticas en perjuicio de los que sí fueron 
afortunados. 
Si Zavala y el PRI quieren evitar ser blanco de estas prácticas tendrían que comenzar primero por revisar la 
fase de cicatrización. 
Sanar fracturas y aliviar resentimientos ayudaría mucho. 

*** 
El cantante Kristian Sainz Castro, mejor conocido como Cristian Castro, andará en territorio poblano en mayo 

próximo aunque, por lo pronto, sus fans no deben lanzar los gritos de emoción, puesto que no se advierte su 
participación en un masivo.  
Se sabe que el artista ofrecerá un concierto privado en el marco de las festividades conmemorativas al 150 
aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, programado en Casa Puebla, donde se tiene previsto que el gobernador 
Rafael Moreno Valle ofrezca una cena para invitados especiales.  
No obstante, para ese mismo día está planeada una cascada de artistas y en diferentes foros gratuitos para 
que los poblanos se unan a la celebración de tan histórica y orgullosa fecha. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 
 
 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
* Vendettas cobradas  
* Erik Lara "bailado"  
Bomba activada. La explotación y abusos de Juan Roberto Montes Romero, director del Cereso de San Miguel, 
custodios y personal contra internos, ha empezado a revertirse. A pesar de los mensajes siguen con los 
negocios al interior del penal. El custodio conocido como "La Burbuja", en días pasados ingresó al ISSSTEP, por 
herida de bala en el rostro, agredido por un ex convicto.  

El peligro para Montes Romero y su grupo de tamaulipecos es inminente, más de una docena de internos 
peligrosos los tienen en la mira y en cualquier descuido, puede suceder una desgracia. La situación es 

insostenible cada vez más tensa. El trato del director y su gente a los reos, originó el deseo de venganza.  
Un mensaje claro fue el que se suscitó hace unos días, cuando un interno salió del reclusorio para dirigirse al 
domicilio particular del custodio conocido como "La Burbuja", para darle dos balazos en la mejilla izquierda, 
heridas que requirieron su hospitalización en el ISSSTEP.  

Y es que el custodio les cobra cuotas extras para dejarlos tranquilos, tan bien le va en su negocio particular que 
acaba de estrenar un vehículo Ibiza de color verde. Pero el reo que no cumple con su cooperación recibe 
maltrato de "La Burbuja".  
Sin la menor importancia el director Juan Roberto, protegido por el secretario de Seguridad Pública, Ardelio 
Vargas Fosado, continúa con el mismo proceder de explotador desde su llegada al Cereso de San Miguel. La 
inventiva para crear nuevos negocios lo llevó a imponer nuevo récord con un total de 320 en total.  
Juan Roberto diseñó una estrategia para engañar al gobierno estatal, al dar de alta 42 de los 320 negocios que 

exprime en San Miguel. A nombre del reclusorio ingresan por pago de impuestos 33 mil pesos. El resto de las 
ganancias se quedan para las alforjas de quienes encontraron en el Cereso su mina de oro.  

Nada más en la explanada del penal existen 165 comercios, más los que representan entradas cuantiosas como 
los dormitorios alquilados en una renta de 2 mil 400 pesos mensuales, con derecho a ocuparlos tres días a la 
semana. Los ingresos para el director y su pandilla, aumentan con la venta de café, pan, comida, tiendas de 
abarrotes, renta de aparatos eléctricos y el nuevo negocio una purificadora de agua.  
Pero la mayor utilidad la obtienen mediante el chantaje a internos de "cuello" blanco, es decir malandrines que 

obtuvieron millones de pesos por fraudes, o asaltantes que guardan la mayor parte de los botines. Estos 
personajes entre los que se encuentran los hermanos Tiro Moranchel, defraudares de SITMA y que por cierto ya 
empezaron a trabajar su libertad, mediante el otorgamiento del perdón de los afectados, tal y como lo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Marzo de 2012 

 
 

 28 

consiguió el superdefraudador de Provivienda Mexicana, Marco Antonio Barroso Arévalo, beneficiado en su 
momento por el hermano de Javier López Zavala, actual candidato a diputado federal.  
Aunque las extorsiones a reos representan mayor flujo de efectivo, la instalación de la maquiladora de ropa, las 
tres fábricas de plásticos, donde elaboran cintas para bolsas, otra factoría de bolsas de papel para regalos, 
también dejan utilidades millonarias, sobre todo por la mano de obra de los internos quienes sin ninguna 

prestación de ley, reciben pagos simbólicos.  
Las cosas en el penal de la capital poblana siguen de mal en peor sin que nadie haga algo para desactivar la 
bomba de tiempo cuya cuenta regresiva para detonar inició desde hace ocho meses aproximadamente, cuando 
la ambición del director y el secretario de Seguridad Pública, decidieron estrujar al máximo a los internos del 
penal de San Miguel.  

REPORTE DEL INFORMANTE  
Estrategia equivocada. Si las posibilidades de triunfo de Erik Lara en la contienda electoral por la diputación 

federal por el distrito de Tepeaca, son escasas, su equipo de trabajo las reduce al máximo con promesas de 
pago mínimo a quienes sumen votos a favor del todavía líder de la sección 51 del SNTE.  
A Erik Lara lo engañan sus colaboradores cercanos, que se quedan con los recursos económicos que les facilita 
para que trabajen a su favor. Sumado a que el dinero programado para la campaña se queda en el camino, la 
infraestructura que tiene su oponente Jesús Morales Flores por ese rumbo es el enemigo a vencer.  
El candidato de Nueva Alianza, impuesto por Elba Esther Gordillo, en lo sucesivo deberá supervisar y 
comprobar que los recursos lleguen a quienes tienen que llegar, para que su propaganda sea real, de lo 

contrario cuando pretenda reaccionar será demasiado tarde.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Una farsa el Reglamento del Congreso  
*La reforma al artículo 24 constitucional  
Dentro del personal de colaboración de los asesores de los coordinadores de bancadas en el Congreso local, 
hay quien reveló al reportero, que ningún reglamento interno del Poder Legislativo funcionará al cien por 

ciento.  
La razón es la siguiente.  
Señala, que durante el primer año de la actual legislatura, no se levantó ninguna inasistencia de diputados, a 
pesar de que hubo muchas.  
El área encargada de desaparecer estas faltas, fue la Secretaría General del Congreso del estado.  
Después de cada sesión ordinaria en los tres períodos del año, un funcionario de esta Secretaría pasaba a los 

cubículos de los legisladores, para confirmarles que ya se había borrado la inasistencia de su diputado que 
efectivamente había faltado.  
De ahí, que cuando el reportero trató de pedir informes de las inasistencias, ninguna oficina las lleva en cuenta.  
Este sin duda alguna es un acuerdo entre los coordinadores de las siete bancadas que hay en el Congreso.  
Si bien, no se ha llevado una contabilidad al respecto, para los reporteros, fotógrafos y camarógrafos que 
acuden a todas las sesiones en cumplimiento de su trabajo (no a escuchar bravatas del diputado Héctor Alonso 
Granados) y ciudadanos cuando asisten, pueden confirmar que hay ocasiones en que hay muchos asientos 

vacios.  
Pero eso no es todo.  
Los diputados son bien mañosos.  
Muchos llegan al inicio de la sesión.  
Ahí se quedan sentados un rato, comiendo su botana que les regala el Congreso.  
De pronto, se levantan y salen del edificio legislativo.  
Unos ya no regresan, otros casi al finalizar la sesión.  

Van a atender sus asuntos privados mientras su deber es estar dentro de la sesión.  
Más como se los dije en un principio, la Secretaría General del Congreso se encarga de borrar inasistencias de 
quienes de plano no van.  
Ahora, con el nuevo reglamento interno, se mencionan sanciones a faltistas.  
¿Sabe usted de cuánto son las sanciones?  
De tres salarios mínimos por inasistencia.  

¿Cree usted que eso les importe?  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Claro que no.  
El reglamento lo seguirán violando.  
Así son nuestros diputados.  
Mañosos para todo.  
LO TIENEN GUARDADITO  

Sí habrá período extraordinario de sesiones en el Congreso del estado.  
Sólo que para sacar algunas iniciativas rezagadas pero principalmente las del Gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas.  
Lo que podría incluirse sería para aprobar lo que la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión envió a los 
Congresos locales para su aprobación sobre las reformas al artículo 24 constitucional.  

No hay que olvidar que la Cámara de Diputados le dio estas reformas al Sumo Pontífice como un regalo, antes 
de su visita a Guanajuato.  

Al lector le recuerdo, que antes del 15 de diciembre el artículo 24 constitucional incorporaba el principio de 
libertad religiosa bajo las disposiciones siguientes: a) el reconocimiento de que todo hombre es libre para 
profesar la creencia religiosa que más le agrade y para practicar las ceremonias o actos del culto respectivo, 
siempre que no constituyan un delito o falta penados por la ley; b) La prohibición al Congreso para dictar leyes 
que establezcan o prohíban religión alguna, y c) La restricción para que los actos religiosos de culto público se 
celebraren ordinariamente en los templos, y los que extraordinariamente se celebren fuera de éstos se 
sujetarán a la ley reglamentaria.  

Con las modificaciones hechas por la Cámara de Diputados, ahora el artículo 24 señala que todo individuo tiene 
derecho a la libertad de religión, y a tener o adoptar, en su caso, la de su agrado. Esta libertad incluye el 
derecho de practicar, individual o colectivamente, tanto en público como en privado, las ceremonias, 
devociones o actos del culto respectivo, siempre que no constituyan un delito o falta penados por la ley.  

Y refieren que nadie podrá utilizar los actos públicos de expresión de esta libertad con fines políticos, de 
proselitismo o de propaganda política. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Confesionario) 
 
El Oidor  
Oremos. Muchos se rasgaron las vestiduras, incluyendo los medios de comunicación, diarios que muchas veces 

hicieron alusión no hace más de dos años, a las supuestas preferencias sexuales del actual gobernador Rafael 
Moreno Valle. Cómo olvidar las imágenes que portales como Puebla Online subieron previo al debate que 
sostuvieron Moreno Valle y López Zavala durante el proceso electoral de 2010. O los comentarios con tintes 
homofóbicos de más un columnista o director de medio, también con mensaje para el gobernador.  

Insisto, de aquel debate entre los entonces aspirantes a la gubernatura del estado ningún medio hizo énfasis, 
vaya, ni siquiera mencionó lo que López Zavala dijo: "yo no cambio de esposa ni de preferencias sexuales", 
palabras más o menos. Repito, nadie.  

Ahora a más de un año, el asesinato de la activista Agnes Torres sentó la agenda de los medios de 
comunicación. Fue el comentario obligado por todos; la indignación en general pues. No cabe duda que quien 
no tiene memoria está condenado a repetir sus desgracias.  
Sin duda la indignación no es cuestionable, no así los oportunistas que se colgaron del tema hasta contaminarlo 
con asuntos de partido. Y el colmo, hasta los diputados aprobaron leyes; leyes vienen y van. Puros llamados a 
misa, dirían en mi pueblo.  

Ya no sé que es más lamentable, si el hecho en sí o la hipocresía y falacia que generó el crimen de Agnes 
Torres. Lástima.  
También lastima la forma en cómo la Procuraduría General de Justicia también se monta al hecho mediático y 
busca vender la imagen de una justicia "pronta y expedita". Perseguían a él o los asesinos de una activista que 
defendía precisamente el derecho a decidir libremente una preferencia y no sólo de índole sexual sino de vida. 

Una mujer, que dicen los que la conocieron, pugnaba por la defensa de las garantías individuales, de los 
derechos humanos. Vaya paradoja que pone la vida.  

Y dígame si no son lucidos, hasta las propias autoridades. Ejemplo la detención de tres mujeres que acusan a 
la dependencia de someterlas a tortura y vejaciones para lograr una declaración que sustente aún más la 
aprehensión de los presuntos culpables. Ni legal ni legítimo. Nada justificará la violación a los derechos 
humanos, el abuso de poder y mucho menos la tortura. Desde este espacio le preguntamos señor gobernador 
¿De verdad nadie está por encima de la ley? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El 02 ya anda en el 2013  

El 02 empezó ya su ruta hacia la presidencia municipal de Puebla con acciones muy claras. 

Un equipo coordinado por el subsecretario Mario Rincón resolvió realizar dos jornadas ciudadanas por semana 
en la capital. De preferencia los miércoles y viernes, en los que buscan establecer contacto directo con 
pobladores, principalmente en juntas auxiliares y colonias populares. 
Durante las jornadas se atenderán todas las solicitudes ciudadanas y se ha implantado un sistema en el que 
todos los secretarios de despacho reciben la instrucción de dar respuesta a las peticiones planteadas. 
El tema partidista, dígase Acción Nacional, le preocupa al 02. Por eso, Rincón debe ejecutar acciones de cara a 

ganar adeptos en la militancia (no olvidar que en la elección interna de alcalde en el PAN sólo participan 
miembros activos). 
Se ha encomendado al panista Israel Mancilla gestionar diversos encuentros con militantes de la capital, 
cabeceras y juntas auxiliares, en las que han dado resultado los comentarios en los que se reconoce que el 
gobierno estatal debe recomponer su estrategia a fin de abrir mayores espacios para la militancia panista. 
Por lo que se puede apreciar, el equipo del 02 ha reconocido la necesidad de mantener una ―sana distancia‖ 
con los desaciertos de la operación política ejecutada por Ángel Alonso Díaz Caneja, Roberto Grajales Espina y 

Genaro Ramírez. 
La Secretaría General de Gobierno reconoce la necesidad de afiliar a nuevos cuadros al padrón panista, por lo 
que a través del otro subsecretario Sergio Medina se han buscado nuevos mecanismos directamente en el 
Comité Ejecutivo Nacional del PAN, con el propósito de evitar los constantes bloqueos de las dirigencias estatal 
y municipal. 
Resalta clara la intención de impulsar la candidatura del 02 a la alcaldía, mediante una gran coalición, donde el 

PAN sea el partido ancla, pues el Panal y el nuevo partido Compromiso por Puebla están plenamente 
dominados. 
Hasta aquí los pasos y estrategias para el 2013. 
Nota bene: 
Para quienes pregunten quién es el 02, ahí les va la terna: 
1.- Fernando 
2.- Manzanilla 

3.- Prieto 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8096&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Burócratas, foco rojo para el gobierno estatal  
El inminente despido de 500 trabajadores de confianza al servicio del estado, que fueron contratados en el 

último año de la administración de Mario Marín Torres, no ha caído nada bien entre la burocracia estatal. 
La medida se hará oficial en un par de semanas, bajo el argumento de que, derivado de los procesos de 
reingeniería que se aplican en prácticamente todas las dependencias del gobierno de Rafael Moreno Valle, estos 
trabajadores son ―prescindibles‖ y no se cuenta ya con el dinero necesario para seguir pagando su salario. 
A la par, hace apenas unos días, el Congreso poblano aprobó una serie de mecanismos financieros que le 
permitirán contar con recursos adicionales al presupuesto hasta por 7 mil quinientos millones de pesos. 
A pesar de que se trata de personal no sindicalizado, el Sindicato ha cerrado filas en torno a la situación de los 

trabajadores, que injustamente han sido etiquetados como ―marinistas‖ por el simple hecho de haber 
desempeñado un cargo en la pasada administración, sin que esto signifique que simpatizaran siquiera con el ex 
gobernador o que respondieran a los intereses de su grupo político. 
Paradojas del servicio público. 
Algunos trabajadores que cuentan con la tan anhelada base no la están pasando mejor. 
A pesar de que mantienen su cargo, bajo la lógica de que resulta muy caro pagarles las prestaciones de ley a 
las que tienen derecho, han sido víctimas de las más diversas vejaciones, en el ánimo de hartarlos de su 

trabajo y conseguir que renuncien voluntariamente. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8096&Itemid=70
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Uno de los casos que mayor indignación han despertado es el de un trabajador de base, licenciado en 
Administración de Empresas, que tenía una subdirección en una de las dependencias más importantes del 
gobierno estatal, que tuvo la desgracia de ser etiquetado como ―marinista‖ y que actualmente se ha visto 
obligado a realizar labores de intendencia y limpieza de baños en el Penal de San Miguel. 
¿Se imagina? 

Bajo la lógica de ―adelgazar la burocracia‖, desde el inicio de la actual administración han sido corridos cerca de 
3 mil trabajadores al servicio del estado y próximamente serán más, ya que continúa el procedimiento de 
limpia permanente en casi todas las secretarías estatales. 
Lo que resulta paradójico es que, todas y cada una de las plazas han sido cubiertas ya por personajes 
supuestamente cómodos al nuevo régimen. 

Más paradójico resulta aún el hecho de que un marinista consumado como Gustavo Fernández Cortés haya sido 
designado por el morenovallismo como el implacable ejecutor de estos despidos. 

Fernández fungió como Director de Enlace Institucional de la Comisión Estatal de Mejora Regulatoria en la 
pasada administración, pero lejos de sufrir un destino similar al de los 3 mil trabajadores despedidos, goza de 
los beneficios de ser parte de la actual burocracia dorada al fungir como Subsecretario de Administración. 
En este  contexto, qué lejano y contradictorio se ve hoy aquel 30 de junio de 2010, día en el que el entonces 
candidato al gobierno del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, llegó hasta la explanada de la Secretaría de 
Finanzas para llevar a cabo una rueda de prensa en donde pidió el voto de los trabajadores al servicio del 
estado prometiéndoles que, si ganaba la elección, no iban a ser despedidos de sus cargos. 

Por lo menos 3 mil, ya se dan de topes por haber creído lo anterior. 
Y los que faltan. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8103&Itemid=71 

 
 
 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Los cuatreros del PAN  

A casi doce años –dos sexenios- de haber ganado la Presidencia de la República, el PAN y sus liderazgos viven 
a nivel nacional y en no pocos Estados, una fuerte crisis que está provocando no solo una desbandada de 
militantes históricos, sino una tenaz crítica de los mismos, que desilusionados, denuncian que su partido se ha 
convertido en una cauda de ―cuatreros‖. 
Quizás la crisis se esté viviendo en todos los partidos –tradicional argumento de no pocos panistas para cerrar 
los ojos a su terrible situación y para consolarse en el mal de muchos- y en todos está habiendo desbandada y 
denuncias de malos manejos en los respectivos procesos internos. 

Pero lo anterior era de esperarse de los perversos priístas, que se disputan el poder y los cargos con 
triquiñuelas y hasta a balazos. También de los nefastos perredistas herederos de lo más negativo del PRI y 

desorientados en los laberintos de las históricas y absurdas pugnas de la izquierda. Pero… ¿de los panistas? 
¿Los que juraban que la política es el servicio para el bien común y basada en los principios cristianos tomistas 
del orden natural y la recta razón? 
Sí. Ahora los panistas se encuentran inmersos en un lodazal que exhiben sus propios miembros y militantes, 

denunciando que por todos lados ha habido procesos internos irregulares, compra de votantes, uso de recursos 
públicos para ganar, reparto de dinero y despensas, padrones de votantes y militantes falsos y un largo 
etcétera. Exactamente lo mismo que durante décadas vomitaron del PRI. 
CHIHUAHUA, GUANAJUATO, NUEVO LEON, VERACRUZ, D.F. Y MÁS… 
En Chihuahua hay denuncias de cochinadas en los procesos internos para elegir candidatos a Diputados y 
Senadores. Hay amenaza de no pocos de renunciar al partido. En Nuevo León hubo toda clase de porquerías y 
varios militantes históricos se han salido ya del PAN, impotentes ante candidaturas como la del impresentable 

Fernando Larrazábal. 
En Veracruz hubo un concierto de anomalías y marranadas como las ya descritas para que el hijo del inefable 

Miguel Angel Yúnes, Fernando, se impusiera en la candidatura para el Senado. Los panistas veracruzanos de 
toda la vida, encabezados por el yunquista Alejandro Vázquez Cuevas –el Pipo- han desconocido tal 
nominación, mientras que los pusilánimes líderes del CEN blanquiazul no saben aún qué hacer… aunque todo 
indica que sucumbirán ante las presiones de Yúnes y el propio Felipe Calderón, quien no quiere echarse de 
enemigo a esa serpiente. Hay amenaza de que los yunquistas desconozcan tal candidatura o bien se salgan del 

PAN jarocho. 
En Veracruz los no yunquistas les vieron la cara a los yunquistas, pero éstos últimos tampoco son blancas 
palomas. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8103&Itemid=71
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En Guanajuato hubo un impresionante manejo de recursos públicos para imponer al yunquista candidato del 
Gobernador  -Miguel Márquez Márquez- para sucederlo, dándole una patada por el trasero al pobre del Dr. José 
Angel Córdoba, quien luego de sus coqueteos con el PRI, fue rescatado por el propio Presidente y le dio como 
consolación la Secretaría de Educación Pública, vacante desde la enfermedad de Alonso Lujambio. Allá también 
hubo amenazas de renuncias de personajes tan destacados como el ex Gobernador Juan Carlos Romero Hicks. 

Y ayer en el Distrito Federal. Lía Limón, histórica y combativa panista, renuncia al PAN porque está dirigido por 
―cuatreros‖ y no es el partido ―al que ella se afilió‖, denunciando un viciado y asqueroso proceso interno en la 
candidatura para la Delegación Miguel Hidalgo. No es la única y parece que habrá más renuncias y denuncias. 
Dice que con razón el PAN ―vacía Estadios‖. 
Y así en la mayoría de Estados del país, pleitos de cochinos contra marranos, incluido… Puebla, donde la 

candidatura presidencial se definió con triquiñuelas y acarreos de ambos bandos: Los corderistas apoyados 
desde el Gobierno del Estado y los josefinistas apoyados con recursos  desde el Gobierno Municipal. 

Y… PUEBLA 
Puebla… 
Aquí el PAN de los Bravo Cid de León, de los Vera Arenas, de los Aranda, de los Fraile, de los Salgado, de los 
Arrubarrena… ahora es manejado por y para… expriístas. 
En el Senado se impuso la candidatura del expriísta Javier Lozano, que tundía con exquisitez a los panistas en 
sus artículos de la Jornada de Oriente en los años 2000, 2001, 2002 y más. En las plurinominales para 
Diputados va Eukid Castañón, que de panista no tiene ni medio pelo, pero que les fue impuesto a los líderes 

azules poblanos desde Casa Puebla. Y así por el estilo en otras Diputaciones y próximamente en las 
candidaturas a las atractivas Alcaldías de cuatro años ocho meses. 
Vamos, en Puebla el PAN tuvo que lanzar a un ex priísta –y con esa misma sangre en sus venas hasta hoy- 
para poder ganar la Gubernatura, porque reconocieron que ellos jamás lo hubieran podido lograr. Y hoy los 

panistas poblanos son dóciles corderitos de cualquier orden que provenga del remodelado y enrejado Cerro de 
Loreto y Guadalupe 

En otras palabras: Tanto discurso durante tantos años contra el nefasto PRI, contra el priato, contra la 
dictadura perfecta, contra los sindicatos corruptos y corruptores, contra los rateros y masones, para que al final 
terminaran lanzando y recibiendo órdenes y regaños de… ¡priístas! 
Porque aquí en Puebla la megatormenta no es en este año sino en el próximo, cuando el Gobernador se 
enfrente de manera puntual y definitiva a lo que queda del PAN tradicional poblano y quiera imponer a sus 
candidatos –priístas o expriístas- para las súper Presidencias Municipales. Y si en el PAN le cierran las puertas… 
siempre dispondrá del PRI para ganar esos cargos o bien de su nuevo juguetito, el partidito Compromiso por 

Puebla, que pronto tendrá recursos a manos llenas. Y si no, siempre habrá panalistas o perredistas cínicos que 
quieran contender con el apoyo de casa Puebla. 
¿O ustedes creen que los panistas lograrán poner a sus candidatos? 
¡Ja! 

¿PODRAN RETENER LA PRESIDENCIA? 
Y la crisis panista no la denuncio yo, perverso columnista irredento, sino panistas históricos que ya he 
enumerado, además de personajes como Germán Martínez (ex dirigente nacional y hoy miembro destacado de 

la ReNaTa = Reserva Nacional de Talentos), que ayer en su colaboración en el diario Reforma, suelta: 
―Lo anecdótico puede ser trágico. El campo de futbol vacío en el evento donde rindió protesta Josefina Vázquez 
Mota como candidata del PAN fue un asunto menor. Mal evento, foto frustrada, pero nada más. Lo 
verdaderamente preocupante no es un estadio vacío en una convocatoria del PAN, sino un Estado vacío por 
lenidad del PAN‖ (¡sopas!) 
Lean la columna completa del exdirigente panista. Y otras de otras semanas donde manifiesta molesto el 

desvío del panismo ortodoxo… y también porque no fue pelado para alguna candidatura. 
En fin. Ese el PAN del que hoy dispone Josefina Vázquez Mota para su campaña presidencial: dividido, en 
desbandada, en manos del Yunque en unos Estados y de antiyunques ex priístas en otros, y con un discurso en 
el que el concepto del cambio hoy parece una desfachatez, además de lleno de operadores ineficaces que han 
tenido error tras error las últimas dos semanas. 

¿Podrán retener la Presidencia? 
Se aceptan apuestas. 

Claro, hay posibilidades, pues en el PRI andan igual o peor, eso que ni qué. 
Y luego no quieren que uno anule su pinche voto. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8107&Itemid=72  

 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8107&Itemid=72
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Bartlett y la Sinrazón  
Nadie mejor que un escritor para hablar de los políticos. 
Octavio Paz tenía una agudeza singular para describir al viejo PRI. 
Salvador Novo se burlaba: los exhibía ante un espejo deforme: los ridiculizaba con su trazo. 
(No obstante, terminó trabajando para ellos, justificando sus crímenes, celebrando sus excesos). 

Guillermo Sheridan hizo un retrato inolvidable de los personajes más execrables del viejo régimen en su novela 
―El dedo de oro‖. 
Fidel Velázquez, ese rostro de la degradación por antonomasia, fue caricaturizado por el escritor en la tesitura 
que lo hicieron moneros como Magú. 
En un reciente artículo publicado en Reforma, Jorge Volpi pasa revista de los diputados y los senadores de 
México. 
Vea el lector lo que dice de ellos: 

―Fijémonos en su conducta. Sólo trabajan seis meses, mientras que sus representados apenas cuentan con dos 
semanas de vacaciones al año. ¿Y qué hacen en ese tiempo. Seamos sinceros: nada o casi nada. Salvo unas 
pocas honrosas excepciones, sólo sus líderes, y acaso los presidentes de las comisiones, bregan de verdad. Esos 
sí desquitan sus (gigantescos) sueldos: están siempre disponibles para recibir las órdenes de sus superiores en 
el partido o el gobierno y acuden a la tribuna para defender -o simular que defienden- sus posiciones. Un 
engorro. 

―Pero, en un Congreso de 500, unos 450 no hacen más que asistir a las sesiones, donde casi prefieren no 
hablar. Lo mismo ocurre con unos 100 senadores de un total de 128. Sin duda, se requiere de una paciencia 
infinita para escuchar tantas barbaridades, pero el pago por ello parece excesivo. Al final, cuando sus jefes lo 
indican, votan a favor o en contra de tal o cual iniciativa, sin conocerla a fondo y con frecuencia sin haberla 
tenido jamás entre las manos: la disciplina de partido, tan apreciada por panistas y priistas, bloquea todo atisbo 
de libertad crítica. 
―El resto del tiempo, nuestros representantes se entregan a fatigosos desayunos, comidas y cenas de trabajo (6 

o 7 horas diarias en promedio); largas reuniones de partido (3 horas); cansados viajes a sus circunscripciones 
(un par de días en promedio, de preferencia cerca del sábado para visitar a la familia); y la gestión de asuntos 
vinculados con sus electores (2 horas). A ello habría que sumar unas 3 horas de desplazamientos, por culpa del 
tráfico o las manifestaciones. Un esfuerzo agotador. 
―Ellos dirán que este retrato los caricaturiza. Ojalá fuese así: en realidad es puro costumbrismo. ¿Y cuánto nos 
cuestan? La cifra no es desdeñable: el presupuesto del Legislativo en 2012 es de casi 11 mil millones de pesos. 
Otro dardo: entre 2000 y 2011, el monto asignado a este Poder creció en más del 50%. Es decir: el mismo 

número de representantes, con 50% más de recursos (y una ineficacia estable). 
―Todos lo sabemos: el Congreso y el Senado son simples escenarios: las decisiones cruciales no se toman allí, 
sino en la penumbra. En el estira y afloja entre el gobierno y los partidos. El colmo: para convertirse en 
representante popular, ni siquiera hace falta una buena campaña: basta medrar al interior del partido. Por eso 
las elecciones legislativas nos importan tan poco. Aún así, el cinismo que ha prevalecido en esta ocasión resulta 
abrumador. Basta consultar las listas de los partidos para constatar su falta de respeto hacia los ciudadanos. 

Otra vez: poco importa que sean panistas, priistas o de izquierdas. 
―En el primer caso, las imposiciones del centro, el fraude en elecciones internas y la apuesta por los peores 
candidatos -con Larrazabal a la cabeza- demuestran que la ética que distinguió al PAN se borró con 12 años de 
gobierno. Las listas del PRI, en cambio, apenas decepcionan: preservan la tradición de aupar a la misma clase 
política de siempre, encargada de proteger sus mismos intereses y su misma corrupción. Por no hablar del PRD: 
reparto de candidaturas entre las distintas corrientes como única forma de preservar la unidad. Con una guinda: 
sin duda, todos podemos cambiar. De perseguir cristianos, Pablo se convirtió en su mayor adalid. Pero que 

Manuel Bartlett, cómplice del fraude electoral de 1988, se convierta en candidato de las izquierdas -sin dejar de 
presentarse como priista- borda la sinrazón. O quizás no. A fin de cuentas, son todos iguales. Forman una clase 
distinta. Una especie superior. Ellos. Y acá, un escalón evolutivo más abajo, todos los demás.‖ 
Hasta aquí la larga, pero aleccionadora cita. 
Cosa curiosa: Bartlett es el único de los políticos ridiculizados por Volpi que tiene nombre y apellido. 
El único de entre 628. 
(Larrazabal sólo tiene apellido en esta historia). 

Para Volpi, el que el ex gobernador de Puebla sea candidato de las izquierdas ―borda la sinrazón‖. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Marzo de 2012 

 
 

 34 

Lo ridículo es que en algunos sectores poblanos nadie ve esta historia. 
En enero, en el contexto de una visita de Andrés Manuel López Obrador a esta ciudad, el periodista radiofónico 
Enrique Montero Ponce me dijo que ya había decidido que apoyaría a Bartlett en estas campañas. 
No podía ser de otra manera: Montero fue uno de los periodistas más beneficiados durante su sexenio. 
En esa lógica, Montero hace caso omiso del pasado de héroe, a quien justifica y defiende todos los días en su 

programa de radio. 
La congruencia en la política no sirve para nada. 
Los electores votan sin saber por qué. 
No importa si Bartlett participó en la Caída del Sistema de 1988, la que provocó la derrota de su hoy amado 
Cuauhtémoc Cárdenas. 

El pasado no existe. 
Y en ese panteón viven sus cadáveres en el armario. 

Pero eso es lo de menos. 
Lo que vale es el olvido. 
Bajo esa sombra se moverán las elecciones. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3725 

 

 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Educación: privatización y dogma 
La emoción y gratitud del empresario Armando Prida Huerta con el gobierno del estado no debe tener límites. 

No es exagerado hacer esa prospección después de advertir el apoyo que recibe para la distribución del libro 
Educación por la experiencia. Puebla: cuna de valores 2012. 
Se trata de un trabajo entregado de manera discreta, sorda, casi callada en instituciones públicas y privadas del 

nivel básico. Sin documento oficial que dé cuenta del destino y uso que se le dará a este libro ―pequeño ensayo 
que busca encontrar nueva forma, más eficaz, de apoyarlo a trabajar los valores con sus hijos (p10)‖. 
Y aunque en la presentación describe a este libro instruye a que ―su hijo tendrá una sesión semanal en la 
escuela en los mismos tópicos que analizará‖, hay confusión por que la distribución desde las Coordinaciones 
Regionales para el Desarrollo Educativo (Cordes) han llegado sin una instrucción precisa y clara por una razón 
elemental: Educación por la excelencia no forma parte de la lista oficial de libros de texto con los que los 

alumnos comenzarán el próximo ciclo lectivo. 
Muestra su emoción el empresario de la industria de las artes gráficas en su papel de presidente del consejo 
directivo de la Fundación Educación por la Experiencia. 
Escribe: ―El maestro ayuda, guía y facilita, todos los días, año tras año, con un gis, un pizarrón, y con el corazón 

en la mano y el entusiasmo en su trabajo, el camino que cincela la vida (p9).‖ 
Aparece este libro que consta de 259 mil 123 ejemplares más 5 mil ejemplares ―de excedentes para su 
reposición‖ luego de haber sido impreso en enero de este año en los talleres Litografía Magnograf SA de CV calle 

E número 6 en la colonia Parque Industrial 2000. 
Entre colaboradores y editores literarios aparecen María Isabel Manero Martínez; Mariano Morales Corona; Jesús 
Migoya Junco; Alberto Raúl Miranda Manzanilla; y Armando Rugarcía Torres; Tanya Alejandra Cabañas Reyes; 
Carla Lucero Durán Ruiz y la familia del presidente de Educación por la Experiencia. 
Se trata de un proyecto de largo aliento según se puede leer en el texto final ―inicia en preescolar y culmina con 
la preparatoria, arraigando en el trayecto conceptos profundos de diferentes temas analizados con los 
fundamentos de la ética y los valores‖. 

Difícil encontrar un análisis de los contenidos de estos libros desde una perspectiva pedagógica ajena a los 
dogmas que inundan una sociedad conservadora alentada por una generación de servidores profundamente 
creyentes. 
Sin una explicación clara de quienes auspician la aparición de Educación por la experiencia en los planteles 

escolares públicos las hipótesis encuentran su espacio natural y obligado: 
¿Recibe el empresario Armando Prida un pago de favores con la impresión masiva de libros de texto? 

En todo caso, ¿quién financió el trabajo editorial en su conjunto? 
¿Se trata de la defensa velada al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y su lideresa Elba 
Esther Gordillo Morales en un contexto particularmente complejo? 
¿Quién autorizó la intromisión de materiales de enseñanza diseñados por una fundación integrada por 
particulares en los planes de estudio que forman parte de las políticas públicas del Estado Mexicano? 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3725
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¿Se trata del primer paso en firme hacia la privatización de la educación en México? 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
IEE: elefante blanco 

En un auténtico elefante blanco se ha convertido el edificio que alberga al Instituto Electoral del 

Estado (IEE), en el Boulevard Atlixco número 2103 de la colonia Belisario Domínguez, y por el cual se 
erogan 190 mil pesos mensuales por concepto de arrendamiento. 
Lo peor del caso es que la semana pasada el presidente del Instituto, Jorge Sánchez Morales, ya 
renovó ese contrato sin consultar al Consejo General ni al Comité de Adquisiciones que 
supuestamente debe aprobar ese tipo de operaciones. 
Después de que el 50% del personal operativo del IEE fue despedido el año pasado, el edificio que 

alguna vez fue sede de la Secretaría de Educación Pública del estado y cuartel de campaña del PRI y Javier 
López Zavala luce semivacío, descuidado y sucio, sobre todo en el segundo piso. 
El inmueble heredado por el extinto doctor Miguel Martínez Villalpando a sus hijos ha sido causa de 
conflicto no sólo entre sus propietarios, sino entre funcionaros electorales y representantes de partidos 
políticos desde que en diciembre de 2009 se tomó la decisión de mudar la sede del IEE de la 15 
Poniente 3515 al Boulevard Atlixco 2103. 

Al igual que hace un año el representante del PRI ante el Consejo General del Instituto, José Alarcón 

Hernández, fue quien se encargó de presionar al consejero presidente Jorge Sánchez Morales para 
que renovará el contrato de arrendamiento por un año más, no obstante que las funciones de éste y los 
otros ocho consejeros concluyen en seis meses y medio. 
*** 
Otro contrato que el consejero presidente del IEE, Jorge Sánchez Morales, ya firmó sin tomar en 
cuenta al Comité de Adquisiciones —que supuestamente es inoperante debido a la renuncia de la directora 

general Marcelina Sánchez Muñoz, tras la entrada en vigor de las reformas y adiciones al Código Electoral 
que desaparecieron esta figura y la del secretario general— es el relativo al despacho externo que se 
encargará de auditar al organismo durante 2012. 
El auditor externo que Sánchez Morales contrató este año es el despacho López Gasca SC, cuyos servicios 
se cubrirán con una iguala de 320 mil pesos al año. 
*** 
Entre los consejeros del Instituto hay malestar por la discrecionalidad con que actúa Jorge Sánchez 

Morales ante la renuncia del secretario general Julián Corona Cabañas y la directora general Marcelina 

Sánchez Muñoz, y la ausencia de un secretario ejecutivo que asuma esas funciones. 
Y es que cuando le conviene habilita como secretario del Consejo General al director de Organización 
Electoral, Miguel Cuauhtémoc Luna Mendoza, pero cuando no le conviene, como en los casos del 
contrato de arrendamiento y del auditor externo, entonces se aprovecha y hace de lado al Comité de 
Adquisiciones. 

*** 
Simón dice: 
―Las personas más insoportables son los hombres que se creen geniales y las mujeres que se creen 
irresistibles.‖ 
Anónimo 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Acatzingo: Eliseo tras las rejas 
Ayer, en un golpe de autoridad sin precedentes en los últimos tiempos en Puebla, fue detenido y encarcelado el 
presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Bisoño en la política, pero tan ambicioso, perverso y autoritario como cualquier experto, jugó con fuego y terminó 
por quemarse entero. 
La causa judicial contra el edil no sólo es sólida sino que se centra en un punto en particular: está documentado 
que ayudó en la fuga de su guardaespaldas y autor material del crimen a balazos, el pasado 9 de febrero, 
del joven César Natanael Maceda, hecho grave y que convirtió a Acatzingo en un verdadero polvorín social. 

Por si faltara algo, se sabe que, en su locura de poder, seguidor de los consejos del perredista Luis Miguel 
Barbosa y compañía, en los últimos días Eliseo Zayas literalmente estaba contratando y armando grupos de 
choque. 
¿El fin? 
Tomar -o retomar- la presidencia de la que salió huyendo como un vil delincuente y sembrar más violencia y 

terror entre la población. 
Está claro que este individuo -que pasará a la historia de la ignominia poblana- siempre antepuso sus intereses 

personales al interés común y colectivo del pueblo que tuvo la desgracia de elegirlo como su alcalde. 
Y tanto que a la postre se convirtió, sin exagerar, en un verdadero peligro para Acatzingo. 
La aprehensión y el encarcelamiento de Eliseo Zayas debe leerse dentro de un contexto de gobernabilidad, y de 
necesarísimo orden, pues la situación ya había llegado al límite y lo que seguía era una todavía más aguda 
descomposición social y política. 
Pero también debe ser observada, y con atención, por esos otros tantos pequeños reyezuelos que se dicen 
presidentes municipales y que se creen dueños de vidas y haciendas, y que confunden el ejercicio del poder con 

la frivolidad, el peculado, la imposición, la ambición desmedida y los abusos de todo tipo. 
Que vea quien quiera ver 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que Ranulfo Márquez Hernández, habría presentado al CEN del PRI su renuncia como delegado en Puebla, 
posterior a un año en la función como enlace con la dirigencia nacional y una vez concluido el proceso de 
selección de candidatos al Senado y diputaciones federales. 
Márquez Hernández no fue removido por la cúpula nacional ni nada parecido, atendió una invitación del 
gobernador de su natal Veracruz, Javier Duarte, para ser incorporado a un cargo en el gabinete estatal. 
El ahora exdelegado se había desempeñado como funcionario del gobierno veracruzano al frente de la Protección 
Civil estatal durante la administración de Fidel Herrera Beltrán. El CEN que dirige Pedro Joaquín Coldwell ya dará 

pronto una señal respecto del relevo de Ranulfo Márquez. 
:Que posterior a la sesión del Consejo Universitario de la BUAP, donde se conocerán los informes de la Tesorería 

y la Contraloría, todo indica que el futuro promisorio de Alfonso Esparza Ortiz apunta a la Vicerrectoría de 
Docencia. 
Ha trascendido en los corrillos universitarios la versión del fuerte impulso que existe detrás de la larga carrera 
académica y profesional de Esparza Ortiz, posterior a su paso por la Tesorería donde las certificaciones de firmas 

internacionales a las finanzas universitarias hablan por sí solas.  
:Que a partir de esta semana estará en tierras poblanas, el cineasta Rafael Lara, responsable de la película que 
conmemorará el 150 aniversario de la Batalla de Puebla, y cuyo costo ascenderá a 30 millones de pesos entre el 
gobierno del estado y Estudios Churubusco Azteca. 
Su presencia en Puebla es para elegir las locaciones del largometraje que enmarcarán la lucha y defensa de 
México frente al ejército francés. El cineasta cuenta con una trayectoria cinematográfica de 20 años que incluye 
películas como Labios Rojos y La Milagrosa. 

:Que este miércoles, Pahuatlán podría recibir el nombramiento de Pueblo Mágico que otorga el gobierno federal a 
aquellos lugares que guardan historia, preservan su riqueza natural y cultural.  
El gobernador, Rafael Moreno Valle, reveló que las gestiones con la Secretaría de Turismo llegaron a buen 

término. 
http://impreso.milenio.com/node/9132133 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Eliseo Zayas, el costo de omitir la ley 
Lo ocurrido con Eliseo Braulio Zayas Jaen debería servir de aviso al resto de presidentes municipales en torno del 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9132133
http://impreso.milenio.com/
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cumplimiento de la ley, y hacerla cumplir. 
El municipio de Acatzingo había optado trienios atrás por la ruta de la alternancia política con el voto de la 
población en las urnas ante al hartazgo de los cacicazgos del PRI. 
Fue el PRD la primera opción de alternancia en aquel municipio y nada alteró el equilibrio de poderes políticos 
porque el entonces edil supo leer el mensaje de la población de probar con una administración diferente, cumplió 

con resultados y sin sobresaltos. 
Debió regresar el PRI al ayuntamiento para seguir con la línea de la alternancia, hasta julio de 2010 para 
enfrentar un candidato del bloque electoral de Compromiso por Puebla con el panista Eliseo Zayas. 
Como el PRD llevaba mano en la designación, el PAN autorizó a Zayas afiliarse a ese partido para ser postulado.  
Eliseo Zayas había desempeñado cargos menores en la función pública, pero acicateado por la fuerza electoral de 

la elección a gobernador, también en la ruta estatal por la alternancia, lo asumió como mérito propio y único. 
Eliseo, convertido en presidente municipal constitucional desafió lineamientos del titular del Poder Ejecutivo, 

omitió cumplir con la Ley Orgánica y reglamentos, haciendo del ayuntamiento un ―negocio familiar‖. 
Por mencionar sólo dos casos: un Zayas Jaen es el tesorero municipal, y un segundo Zayas Jaen, el proveedor 
exclusivo del ayuntamiento. A Eliseo el poder lo perdió, con el dinero público compró voluntades y pretendió 
acallar críticas de la prensa a la que tanto detesta. Omitir cumplir la ley y hacerla cumplir, hoy lo tiene en prisión.  
http://impreso.milenio.com/node/9132132 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Corrupción en IFE de Zacatlán 

La Junta Local del IFE en el Distrito 02, de Zacatlán, está convertida en un verdadero cochinero de corrupción, 
tráfico de influencias, abuso de poder y cuanta arbitrariedad imagine cualquier ciudadano. 
Y lo peor es que el titular del Consejo de la Junta Local del organismo, Luis Zamora Cobián, no está enterado o, 
de plano, ha hecho oídos sordos al caso. 
El fenómeno, además, no es nuevo si tomamos en cuenta que desde el inicio del año, el IFE local enfrentó serios 
problemas en el proceso de renovación de los distintos consejos distritales de Puebla. 
Por ello, el Consejo General del IFE le aplicó sendos llamados de atención a la máxima autoridad electoral federal 

en el estado; vamos, muchos jalones de orejas. Esto, incluso, provocó que la Junta Local del IFE revocara un 
acuerdo ya aprobado para designar a algunos integrantes de consejeros distritales, como el 06, el 10, el 15, 
entre otros. 
Por supuesto, tal acción implicó un revés al organismo local, toda vez que se sugirió un proceso discrecional en el 
nombramiento de los nuevos representantes del organismo en los distritos poblanos, el cual tuvo que ser 
renovado. 

Ante tal escenario, el IFE poblano quedó mal parado en materia de credibilidad, transparencia y legalidad. La 

organización de los comicios federales entrantes, por supuesto, corrió con la misma suerte. 
En ese sentido, existe un caso en el Distrito 02, de Zacatlán, que es a todas luces un claro asunto de corrupción y 
abuso de autoridad.  
Resulta que el vocal ejecutivo de aquel consejo, Fernando Rivera, resultó toda una fichita. Y es que hace lo que 
se le antoja, amparado por su cargo en el organismo. 
El asunto es delicado y podría dejar mal parado, una vez más, al IFE y al equipo de trabajo de Luis Zamora, 

quien parece no tener las suficientes agallas para poner orden en su dependencia. 
Se dice, incluso, que la convocatoria del IFE para ocupar los puestos de supervisor y capacitador asistente 
electoral, de cara a las elecciones federales de 2012 -en la junta distrital 02, fue una vil y lamentable farsa. 
Se reclamó que no se respetó el puntaje obtenido en el examen de conocimientos y habilidades, por lo que, como 
desde hace 10 años, se contrató al mismo personal para trabajar en comunidades, como Libres, Oriental, El Seco, 
Soltepec, Rafael Lara Grajales, Nopalucan y San José Chiapa. 
De Fernando Rivera se dice mucho, principalmente que se ha aprovechado de su cargo para colocar parientes en 

la nómina del IFE poblano; o al menos, aseguran, es lo que ha intentado a toda costa. 
Al parecer, el funcionario federal intentó imponer a un pariente suyo como superior y capacitador del IFE, a pesar 
de no haber cumplido con los requisitos marcados en la convocatoria. 
Pretendió colocar a Diego Garrido Solís como integrante del consejo distrital del IFE en Zacatlán; sin embargo, 
por uno u otro detalle, a la fecha no lo ha logrado. Por cierto, este personaje, pariente de Fernando Rivera, es 
hijo del ex edil de Zacatlán, Edgar Garrido, quien en su momento enfrentó muchos problemas para que se 
aprobaran sus cuentas públicas. 

http://impreso.milenio.com/node/9132132
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El caso es que en Zacatlán parece haber una cadena de complicidades que debe ser descubierta y restaurada por 
las autoridades electorales.  
Es momento que la Junta Local del IFE muestre su trabajo y efectividad, que proyecte independencia, claridad, 
transparencia y legalidad en la responsabilidad que tiene como árbitro de la próxima elección federal. 
Y dígame si no. Edgar Garrido es amigo, compadre, cómplice, o vaya usted a saber qué del candidato al Senado 

por el PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien lo nombró delegado político en Zacatlán. 
Así que ya sólo falta que el IFE poblano acepte que Diego Garrido sea integrante de su consejo distrital en 
Zacatlán.   Al fin y al cabo, todo quedaría en familia… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Corrupcion-en-IFE-de-Zacatlan&id=1810 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Deuda personal de José Luis Márquez dejaría a Zacatlán sin relleno sanitario 
Un escándalo que promete estallarle en plena campaña electoral al priista José Luis Márquez Martínez, quien es 
presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, ahora que busca convertirse en diputados 
federal, es que desde el periodo en que dejó la alcaldía de Zacatlán tiene un adeudo personal que se niega a 
cubrir a la empresa Aqua Consultores y ésta, ante la imposibilidad de cobrarle, se prepara para cerrar el relleno 
sanitario de dicho municipio, el cual lo tiene bajo su custodia legal como consecuencia de ese débito, que nunca 

fue saldado. 
Y es que los dos propietarios de Aqua Consultores ya llegaron al límite de la tolerancia. Cuando José Luis Márquez 
fue diputado local, entre los años 2002 y 2005, y alto funcionario de la Secretaría de Desarrollo Social en el 

sexenio pasado, en varias ocasiones les pidió prudencia y diversos plazos para pagarles. 
Ahora que es presidente del Congreso, Márquez simplemente se les esconde, ya que en tres ocasiones han 
pedido audiencia con su secretario privado y éste no les responde. En una ocasión lo fueron a buscar a una sesión 
y el diputado priista huyó por la puerta trasera del recinto legislativo. 

La historia de dicho adeudo es un largo entramado de actos de corrupción y abusos. Esto es lo que ocurrió: 
José Luis Márquez Martínez fue alcalde de Zacatlán entre los años 1999 y 2001, ya que antes de concluir su 
periodo se postuló como candidato del PRI a diputado local. Una vez que ya había pedido licencia al cargo de edil 
tenía una fuerte angustia porque debía justificar una partida de 4 millones de pesos que le había dado el gobierno 
del estado para construir un relleno sanitario para su municipio y Chignahuapan. Y ese dinero ya se había 
esfumado en las campañas electorales de esa época. 

Ante la necesidad de salir del problema, Márquez Martínez recurrió, a titulo personal, ya no como alcalde –
aunque tenía licencia en el cargo–, a los dos propietarios de Aqua Consultores, quienes ya tenían experiencia en 
la construcción de rellenos sanitarios. 

Los socios de la compañía de lo primero que se percataron fue que José Luis Márquez había sido objeto de un 
fraude, a cargo de la empresa Hidro Síntesis, la cual por sugerencia del entonces subsecretario de Ecología del 
gobierno del estado, Abel Aguirre Teherán, le elaboró un proyecto para un relleno sanitario, por el cual le cobró 
600 mil pesos. 

Ese proyecto no era más que un plagio de otro proyecto, el cual obviamente no correspondía a ningún predio de 
Zacatlán, por lo cual no servía. 
Ante la necesidad de Márquez de responder ante el órgano fiscalizador del Congreso de que estaba laborando en 
la construcción del relleno sanitario, y por ende aplicando los 4 millones de pesos presupuestados, le pidió a Aqua 
Consultores que le elaboran un proyecto de mecánica de suelo, de impacto ambiental y de topografía, entre otros 
aspectos, para justificar que se estaba cumpliendo con la exigencia de instalar un confinamiento de desechos. 
Al concluirse el proyecto, se decidió que el relleno se construiría en una laguna de oxidación, que ya no estaba en 

uso, de la empresa Materias Primas de Monterrey. Sin embargo, un grupo de vecinos –alentados por édgar 
Garrido Rodríguez, quien fue alcalde al trienio siguiente y era enemigo político de Márquez– se opuso a la obra y 

no se pudieron seguir los trabajos. 
Meses más tarde, se eligieron unos terrenos que años atrás se habían utilizado como tiradero de basura al aíre 
libre. Esos predios son propiedad del empresario local Pedro Cercas, quien era cercano a José Luis Márquez y 
estaba peleado con édgar Garrido. 

Tiempo después, cuando finalmente se concluyó el relleno, Pedro Cercas no quiso entregar la propiedad del 
predio al ayuntamiento, por las diferencias que tenía con édgar Garrido Rodríguez, y el empresario prefirió 
dárselo en resguardo legal a la empresa Aqua Consultores, razón por la cual dicha compañía tiene la propiedad 
de los mismos. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Corrupcion-en-IFE-de-Zacatlan&id=1810
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Una vez que la compañía cumplió con lo solicitado, que era la elaboración del proyecto del confinamiento, los 
directivos de la misma se percataron que José Luis Márquez carecía de todo presupuesto para hacer frente a los 
costos de  la obra. 
Anta esa falta de solvencia, el edil con licencia les dijo que el entonces gobernador Melquiades Morales Flores le 
ayudaría con una partida extra para el relleno sanitario. Los empresarios en una ocasión lo acompañaron a ver al 

jefe del Poder Ejecutivo y el mandatario se negó a recibir al alcalde de Zacatlán. 
Luego les dijo que pondría a la venta un predio, el cual se ofertaría a bajo precio para que fuera adquirido por 
desarrolladores de vivienda popular. Nunca se vendió. 
El tercer recurso es que José Luis Márquez aunque era alcalde con licencia, les dijo que se vendería maquinaria 
del ayuntamiento para obtener fondos. Los dueños de Aqua Consultores consiguieron compradores para los 

aparatos y resulta que el alcalde con licencia nunca se los entregó. 
Ante una larga serie de falsas promesas y engaños de José Luis Márquez, quien fue coordinador de campaña de 

Javier López Zavala, cuando fue candidato a gobernador, los empresarios afectados están dispuestos a hacer lo 
siguiente: 
Reclamar la propiedad del relleno sanitario, que está a su nombre, e impedir su uso, toda vez que el 
ayuntamiento nunca les ha dado una renta por el predio. 
Y hacer público en Zacatlán que esa acción es resultado de que José Luis Márquez nunca les quiso pagar el 
proyecto de esa obra. 
Tal situación amenaza estallar cuando José Luis Márquez tenga que regresar a su municipio para que por enésima 

vez pida el voto para obtener un cargo de elección popular. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/deuda-personal-de-jose-luis-marquez-dejaria-a-zacatlan-
sin-relleno-sanitario_id_5141.html 

 
(Editorial) 
 
Los pendientes en Acatzingo 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) ejercitó ayer acción penal contra el presidente municipal de Acatzingo, 
Eliseo Braulio Zayas Jaen, a quien aprehendió e ingresó en el Centro de Readaptación Social de Tepeaca, porque 

un juez de primera instancia encontró elementos de su culpabilidad en delitos contra la Administración de Justicia 
y otros ramos del Poder Público, por haber permitido la evasión del policía que asesinó a un hombre el pasado 6 
de febrero. 
Es por supuesto una buena noticia que este gobierno haya procedido legalmente por primera vez en la historia de 
Puebla contra un edil en funciones, pues siempre se había brindado impunidad a los alcaldes que incurrían en 
anomalías o cometían crímenes, abusos o ilícitos. 

Deseable también es que esta acción no sea un acto de venganza o para sacar provecho político. 
No obstante, es cuestionable la forma en que el Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo están tratando el conflicto 

político en Acatzingo, porque por un lado un grupo de regidores ha asumido el control del ayuntamiento sin que 
tengan facultades para hacerlo y, por el otro lado la administración pública y la dotación de servicios no funcionan 
de manera regular, con el consecuente perjuicio para los ciudadanos. 
Tampoco se observa en el gobierno estatal y los legisladores el ánimo de ir conciliando entre los grupos que 
tienen crispaciones en Acatzingo, y eso es grave porque aunque el principal protagonista de los enconos está 

fuera del escenario, al haber sido encarcelado, nada garantiza que los sectores en pugna puedan confrontarse 
violentamente. 
Sigue siendo pues, riesgosa, la pugna política en Acatzingo, pues se puede desatar un clima de tensión que a 
nadie conviene. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-pendientes-en-acatzingo_id_5139.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
* Listos los candidatos 

* A una semana de iniciar campañas 
* Los conflictos políticos 
El fin de semana en el PRI presentaron a sus candidatos que habrán de contender por 15 de las 16 
diputaciones federales y la fórmula al Senado de la República y donde al parecer, las cosas no van bien del 
todo, pues se notó una gran ausencia de consejeros, sin embargo, el acto protocolario se desarrolló sin 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/deuda-personal-de-jose-luis-marquez-dejaria-a-zacatlan-sin-relleno-sanitario_id_5141.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/deuda-personal-de-jose-luis-marquez-dejaria-a-zacatlan-sin-relleno-sanitario_id_5141.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-pendientes-en-acatzingo_id_5139.html
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mayores contratiempos. 
Lo que sí le urge al PRI es trabajar con todo para lograr la reintegración como en antaño para trabajar a favor 
de la campaña que inicia dentro de 10 días, pues de lo contrario podrían llevarse un gran descalabro, sobre 
todo ahora que el PRI está más cerca de regresar a Los Pinos a partir de la votación del próximo 1 de julio. 
Se verá si en realidad hay unidad o el desencanto por la selección de candidatos puede más en la gran tarea de 

sumar un millón de votos para la campaña de Enrique Peña Nieto y aunado a ello, la de los aspirantes a 
diputados federales y a senadores de la república. 
Con el nombramiento de Javier Lozano Alarcón como uno de los dos voceros de la campaña del PAN a la 
Presidencia de la República, es claro el objetivo que persigue el Comité Ejecutivo Nacional del blanquiazul que 
no es otro más que el de la descalificación grotesca, escandalosa, de sus adversarios quienes hoy más que 

nunca darán una verdadera competencia electoral con rumbo a la Presidencia de la República. 
Para empezar la semana y sin importar que fuera día de asueto, Lozano Alarcón se lanzó contra Enrique Peña 

Nieto y Andrés Manuel López Obrador, aprovechando así el absurdo tiempo de la veda electoral impuesto por el 
IFE, pues aunque no puedan promover sus propuestas de campaña ni mucho menos llamar al voto, sí pueden 
promoverse de cuantas formas les de su imaginación y la verdad, hay que reconocerlo, al ex secretario del 
Trabajo se le da mucho, aunque no haya podido concretar avances importantes para los trabajadores del país. 
Y hablando de imaginación, la de Josefina Vázquez Mota y su equipo trató de levantar puntos este fin de 
semana, después de los errores que marcaron los días anteriores y se la llevaron en moto a su registro ante el 
IFE, por cierto, recorrieron varias calles, sin casco de protección. 

No hay que olvidar que después del Estadio Azul vacío y de su ―imperfección‖ por haber estudiado en la Ibero, 
Vázquez Mota también se lanzó contra sus correligionarios de la Secretaría de Gobernación, donde dijo, la 
dependencia está rebasada por la inseguridad:  
―requerimos un Ministerio del Interior con instrumentos más fuertes para servir al ciudadano, mas fuertes para 

garantizar los derechos humanos, más fuertes para acompañar a las victimas ya las familias, más fuertes para 
lograr una mayor coordinación entre todos los cuerpos e instituciones encargadas de la seguridad para los 

mexicanos y requerimos otra instancia que se avoque a la construcción de acuerdos políticos indispensables en 
la vida del país‖. 
CONFETI…y como en todos lados se cuecen habas, ayer la asambleísta del Distrito Federal, Lía Limón, renunció 
a su partido el PAN al que calificó de ―cuatreros‖ ante las irregularidades en las elecciones de jefes 
delegacionales allá en la capital del país…y como en los otros partidos, en el suyo minimizaron la salida de esta 
mujer que sin lugar a dudas les dejará un hueco importante en la capital del país…el PAN debería perder para 
aprender de sus errores, fue su sentencia final…tras la controversia generada por la instalación de las rejas en 

la zona de Los Fuertes, el gobierno del Estado rectificó rápidamente y anunció que fueron retiradas las puertas 
y en el futuro dialogarán con los vecinos para saber su opinión sobre el control a los acceso al que será el 
parque de la zona…saber escuchar a tiempo evita grandes problemas. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4319 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
SOLO 15 CANDIDATOS EN EL “SÍ, PROTESTO”; EL XIV, NO 
Resuelto con el inconfundible estilo del PRI, con violaciones a la convocatoria, la sorprendida inasistencia del 

delegado general RANULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ y con ruegos hasta por dos ocasiones para que VÍCTOR 
MANUEL CARRETO PACHECO no llevara a cabo su conferencia de prensa programada para las 9.00 horas del 
domingo 18, ¡que sí la hizo!, para anunciar a los periodistas su repudio a la imposición, negociaciones oscuras 
y traición a los principios del partido, por lo que presentaría su recurso de inconformidad de acuerdo a lo que la 
legislación electoral le permite, rindieron protesta ante unas 500 personas reunidas en el Hotel Presidente 
Intercontinental, los abanderados del tricolor en 15 de los 16 distritos del estado. En el caso de Izúcar de 
Matamoros, el otrora invencible partido de la Revolución Mexicana, se mostró ineficaz en su tiempo para 

resolver y ahora el asunto esta judicializado. 
Pasadas las once de la mañana del domingo, con el desgano natural que provocan las crudas en los 

―chupamirtos‖, dio inicio en el lujoso hotel el Consejo Político Estatal que presidió Fernando Morales Martínez y 
Lauro Sánchez López, como presidente y secretario técnico, respectivamente. Este último, con marcadas 
equivocaciones al leer los nombres de .los candidatos, hubo de ser reconvenido por ―su presidente‖ para que 
asentara correctamente en el acta el nombre completo de ROCIO GARCÍA OLMEDO, en tanto que la candidata a 

Senadora por la primera fórmula, BLANCA ALCALÁ RUIZ, al estar en la tribuna personalmente pidió le 
asentaran bien su nombre en el acta porque lo había dicho mal ―el secre‖ y, por aquello de no te entumas, 
exigió la corrección. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4319
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Dos cosas chuscas más se dieron en el consejo, lo que no debió haber ocurrido. Una cuando todo ―norteado y 
despistado‖ Morales Martínez preguntó al delegado regional JESÚS AGUILAR PADILLA: ―qué día es hoy‖. No se 
dio cuenta que su micrófono estaba abierto‖. Otra al final, cuando el presidente del PRI, dijo sentirse honrado 
como todos los priístas de que el señor delegado aceptara enviar un mensaje y aprovechara el momento para 
clausurar el Consejo Político Estatal. Este, que ya no quería más ―discursitos‖ y cedió los trastos al líder de la 

CTM, el diputado federal LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, para que se echara el spitch de despedida, lo que 
obligadamente tuvo que hacer para complementar el show.  
BLANCA, LASTIRI Y FERNANDO, LOS  ORADORES DEL ACTO 
Los oradores en el acto de toma de protesta no pasaron por alto la salida de los suyos a otros partidos, a causa 
de los resentimientos contra el PRI y naturales ofrecimientos de ―los otros‖, que sin llegar a la agresión verbal 

si lo hicieron notorio. Por ejemplo el ex dirigente del tricolor, JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, dijo que ―la 
lealtad no puede ser a medias, ni por regiones, ni por proyectos personales. La lealtad de los priístas no se 

negocia en las oficinas de gobierno. Quien promueve lealtad y unidad al interior del partido, construye futuro, 
quien promueve deslealtad y división construye fracasos‖.  
La ex presidenta municipal BLANCA ALCALÁ RUIZ, señaló en su breve mensaje que con la unidad y el trabajo 
conjunto el PRI alcanzará la victoria para volver a la presidencia de la República. Ahora sentencia que otros se 
equivoquen, ―porque nosotros ya aprendimos la lección‖.  
FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, con el estilo de siempre, cerró la sesión en defensa de todos sus candidatos, 
diciendo: que quede claro: no vamos a permitir el uso faccioso de la justicia para que ataquen a nuestros 

candidatos, porque estamos seguros que cada uno de ellos tiene la conciencia limpia y han demostrado con 
trabajo y honestidad su carrera política.  
CUANDO MENOS QUE FELIPE AMADEO LARA  TERRÓN, SE ENTERE  
Ojala y tome cartas en el asunto el titular de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, FELIPE AMADEO LARA 

TERRÓN, en cuanto al caso que expongo y vi de uno de sus patrulleros, ENRIQUE GUTIÉRREZ MORGADO, 
quien conduce la unidad T-25, placas TWN-86-96. El sábado 17, a las 10.40 horas, sin más se le ocurrió 

detenerse y bajarse con desarmador en mano frente a la casa 4529-A de la calle 19 Sur de la colonia Reforma 
Agua Azul, para quitar la placa de un auto estacionado frente a esa fachada, que ligeramente invadía el 
desnivel de entrada de la cochera (banqueta), en protección a que por ese lugar circulan vehículos con exceso 
de velocidad.  La propietaria del inmueble y del auto, MIROSLAVA GONZÁLEZ GONZÁLEZ, al ver al patrullero le 
explicó el porque de invadir ligeramente, que no obstruir la banqueta, porque frente a su casa son numerosas 
las personas que han tomado el arroyo de circulación como parada de autobuses. Y una manera de protegerlas 
es dejarles un espacio donde puedan abordar sin peligro las unidades del servicio público.  

―El cumplido guardián‖, impávido, serio, déspota, con aires de gran señor, que sigue como protocolo de sus 
acciones, no escuchar, solo se concretó a entregar la infracción. En contraste, en esa calle, frente a la casa 
4529-A y otras propiedades circunvecinas, de lunes a viernes, se tiene que soportar a los conductores de 
vehículos la invasión que hacen de esa calle para hacer doble fila, porque concurren a dejar a sus pequeños a 

la guardería-jardín de niños, GYMBORI (19 Sur y 47 Poniente) y ante la falta de estacionamiento invaden el 
arroyo de circulación en tanto entran a dejar o recogen a sus pequeños, provocando la obstrucción de entradas 
y salidas de vehículos. Jamás, desde que se inauguró esa escuela, acude elemento alguno de vialidad a 

proteger el movimiento vehicular y por consiguiente poner orden en la seguridad vial que debería regir en esa 
zona. Habría que preguntarle a ENRIQUE GUTIERREZ MOGADO: ¿procedería igualmente en el Centro Histórico 
donde abundan los autos subidos sobre las banquetas, como es fácil observar todos los días, por ejemplo en la 
avenida 9 Oriente entre 16 de septiembre y 2 Sur, frente a la CNOP, o sobre la misma avenida pero entre las 
calles 16 de septiembre y 3 Sur, para citar solo uno de los tantos ejemplos que todos los días se ven?  
A CUENTA GOTAS 

Circulan las invitaciones por parte de ALFONSO YAÑEZ DELGADO, para asistir mañana miércoles a la ceremonia 
en el Carolino, con motivo de la conmemoración del CCVI aniversario del natalicio de BENITO JUÁREZ, que se 
iniciará a las 11.00 horas. MANUEL BARTLETT DÍAZ, será el único orador y contará con la asistencia de 
numerosas logias masónicas, políticos de diversos partidos, universitarios y comunicadores, entre 
otros…..Sentado en las últimas filas de los asistentes al consejo del tricolor, CUTBERTO CANTORÁN ESPINOSA, 

me dice: ―están encabronados pero que le vamos a hacer. Se tiene que cumplir y hay que esperar el dictamen 
del tribunal que seguramente recomendará la reposición del proceso en Matamoros‖. ¿Y si nombran candidato 

ahorita, a la malagueña?, se le cuestiona. ―Pues allá ellos, lo pueden hacer, pero de hacerlo se les echa 
abajo‖….ROGELIO GARCÍA, presidente de la organización Forjadores de Puebla, A.C. estará reunido esta 
mañana con un grupo de amigos que compartirán con él un desayuno con motivo de su cumpleaños. El 
convivio será en el Hotel Restaurante Vieja Casona de San Antonio que se ubica en la avenida 9 Oriente 203….. 
Se recupera de su reciente intervención quirúrgica el periodista PABLO RUIZ MEZA, director editorial del 
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periódico Milenio y que antes lo fuera de El Heraldo de Puebla…. Cuando las cosas lleguen y de salir triunfante 
ENRIQUE PEÑA NIETO, no debe perderse de vista a GILBERTO DURAZO y LUIS MIRANDA, quienes sin 
presumirlo son amigos desde sus mocedades del mexiquense. El primero estuvo en Puebla la semana pasada y 
asistió a Acatzingo a la comida cumpleañera de JOSÉ LUIS CESATTI HERNÁNDEZ, donde llegó junto con JESÚS 
CRUZ RODRÍGUEZ, quien fuera fotógrafo personal de MIGUEL DE LA MADRID HURTADO, presidente de México 

1982-1988 y luego de los gobernadores Mariano Piña Olaya, Manuel Bartlett Díaz y Enrique Martínez y 
Martínez….A mi amigo MIGUEL ÁNGEL ORTIZ C: efectivamente, el general JOSE MIJARES PALENCIA, gobernó 
el estado de Puebla en el periodo comprendido del primero de febrero de 1933 al 31 de enero de 1937….. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4320 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
La ambición desmedida de Enrique Doger 
―Mi tío tiene una ambición desmedida‖, fueron las palabras de Marún Ibarra, al referirse a su tío Enrique Doger 
Guerrero, quien pretendía regresar por sus fueros a la BUAP. 

Y no se equivocó. 
A Enrique Doger Gurrero no le ha bastado perder amigos y hasta a su propia familia con tal de lograr sus 
ambiciones desmedidas. 
Cuando era nada, le rogó a su primo José Doger que lo nombrara candidato a rector y después lo traicionó. 
Pactó con Armando Valerdi que solo estaría un periodo y terminó traicionándolo. 

Luego pujó para que Enrique Agüera llegara a la BUAP y terminó también peleado con él, pues quería ser alcalde 
y manejar en la BUAP. 

Su amistad con Mario Marín también la terminó cuando le ganó la desmedida ambición. 
Con su cómplice Javier Cacique se peleó porque éste aceptó en una de sus propiedades a Javier López Zavala.  
Y con quien recogía las cuotas por concepto de diezmos en el ayuntamiento de Puebla, Alberto Ventosa, también 
terminó peleado. 
Con Javier López Zavala también pelea cada que hay en disputa hueso político. 
A Blanca Alcalá la acusa de no cumplir acuerdos. 
A Melquiades Morales de ser el rey de la simulación. 

Así de rápido, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas podrá darse cuenta del personaje que se prepara para 
recolectar todo tipo de pruebas en su contra para chantajearlo y escalar un peldaño más en su carrera política. 
Enrique Doger sabe que vendrán tiempos difíciles, pues sus amigos de hoy serán sus enemigos de mañana. 
El morenovallismo tiene perfectamente la radiografía de este personaje que ha enloquecido por no haber 
obtenido la candidatura del PRI cuando se la ganó Zavala. 

Doger, el Faraón; el que dice que será gobernador, en todo momento se queja de lo difícil que será la elección a 

la que fue obligado a ir. "Me obligaron, yo no quería", dice casi llorando. 
Doger sabe que sus aspiraciones políticas podrían truncarse en julio. 
Y es que además de los mencionados, tendrá que pasar la aduana del alcalde Eduardo Rivera, hoy por hoy, 
convertido en el mandamás en Puebla capital. 
No me explico cómo Enrique Doger le pedirá a Zavala (dueño de la estructura del PRI), que lo ayude, cuando en 
todo momento se mofa de su forma de hablar y de su persona. 
O cómo le pedirá al rector de la BUAP Enrique Agüera apoyo, si ha prometido vengarse. 

Enrique Doger Guerrero está solo porque se ha convertido en un ser mezquino que tiene una ambición 
desmedida. 
Esa ambición hoy tiene a Doger entre la espada y la pared, pues con tanto agravio que ha cometido,  
simplemente no tiene cara para pedir ayuda a los Morales, Zavala, Agüera y Alcalá. 
Sí: a los que tanto critica en privado.  

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Líderes de partidos. Ni a cual irle 
Así que digamos, la personalidad de Josefina Vázquez Mota no es arrolladora. Tampoco es cautivadora. Bueno, 
carece incluso de presencia fuerte o por lo menos que genere un poco de confianza. Chepina no tiene empaque 
como para ser presidenta de México. ¡Vaya ni a las mujeres convence!. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4320
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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Claro que Vázquez Mota es una mujer académicamente preparada, aunque haya estudiado en la Universidad 
Iberoamericana. "No soy perfecta. Estudié en la Ibero", dijo recientemente ante alumnos del ITAM (Instituto 
Tecnológico Autónomo de México). Ella es inteligente y triunfadora en el sector privado y tuvo la suerte de que 
Vicente Fox ganara las elecciones para empezar a hacer carrera en la administración pública. Pero, aun y con 
ese curriculum, no es una persona que cautive a las masas. 

Josefina pudiera llegar a ganar las elecciones y tal vez pudiera convertirse en la mejor presidenta que México 
pueda tener. Ese no es el tema, el tema de hoy, es su personalidad, esa que no convence al electorado 
mexicano que busca candidatos simpáticos. La verdad es que la señora no genera simpatías más allá de los 
militantes del Partido Acción Nacional. 
Bien dicen: para ser, hay que parecer y la verdad es que doña Jose, nomás no parece. 

A todo ello habrá que agregar que tiene mala suerte. Su racha de problemas no se acaba desde que fue electa 
candidata a la presidencia: llega tarde a los eventos; se le vacía el estadio el día que rinde protesta; su equipo 

es inexperto, desorganizado y hasta torpe; tampoco provoca que el electorado se le vuelque en apoyo. En fin, la 
señora es una persona con suerte en la vida, aunque este, al parecer, no es su mejor año. Esperemos para ver 
los resultados. Ya cada vez falta menos. 
El Verdugo 
El cómplice número 1 de Mario Marín no aparece por ningún lado porque la policía no anda buscándolo. Javier 
García aun así, anda de huida de Puebla y nadie sabe cuándo va a regresar (ni lo que se llevó). Unos dicen que 
anda en España, otros que lo vieron por Canadá, yo afirmo que anda en centroamérica.  

El Verdugo dice: ayer corrió la versión de que anda en Iztapalapa, manejando un microbús. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Eliseo, su guarura y las mentiras 
Una vez que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) detuvo en la capital poblana al presidente municipal de 
Acatzingo, Eliseo Zayas, por presuntamente ayudar a huir a su guarura, José Rosendo Luis de Lima, después de 
asesinar a César Maceda, vale la pena rescatar las palabras del aún alcalde en las que intentó desmarcarse de 

su policía y hasta exigió que lo castigaran. 
La vida es una ironía y ahora el que está preso es Eliseo Zayas, su guarura sigue libre (aunque en calidad de 
prófugo de la justicia) y nadie sabe el futuro legal del aún alcalde. 
En la entrevista concedida a este reportero el pasado miércoles el alcalde dijo lo siguiente del día del homicidio y 
de su guarura: ―quiero decir que en primera no tengo guaruras, son elementos, todos, de seguridad pública, se 

comisionan, se les asignan y como presidente municipal tengo derecho a salvaguardar mi integridad… y todos 
son elementos de seguridad pública y desgraciadamente en esa noche tan lamentable yo me encontraba en mi 

domicilio, ya descansando, y como al cuarto para la una y yo me enteré a través de díceres de los dichos de la 
gente pero que desgraciadamente no tengo una certeza de los hechos que pasaron, los familiares traen una 
versión, los elementos traen otra versión… y lo que yo pido es que caiga todo el peso de la ley porque hay la 
pérdida de una vida pero también hay lesiones‖. 
A pregunta directa sobre su relación con su guarura acusado de homicidio, dijo lo siguiente: ―es un elemento de 
seguridad pública y es personal de confianza de la administración y como se ha dicho que tiene compromisos 
familiares y otra situación quiero decirte que no es así y todo el personal ahí es gente de confianza mía que se 

les da la confianza y en este caso no tengo ninguna relación ni personal, ni tampoco familiar y tampoco como un 
amigo, es una persona que llegó a solicitar trabajo y se le proporcionó y se le dio la oportunidad de trabajo y 
bueno cada quien es responsable de sus actos‖. 
Hasta aquí las palabras del alcalde sobre su guarura pero ahora se sabe que mintió. 
Hace unos días comentaba que el enfrentamiento verbal entre Eliseo Zayas y Fernando Manzanilla simplemente 

era de alto riesgo para el alcalde debido al poder que concentra el secretario General de Gobierno y el tiempo 

dio la razón al funcionario estatal. 
Ningún político quiere de enemigo en estos momentos al poderoso Fernando Manzanilla y Eliseo Zayas no lo 
entendió. 
Ahí están las consecuencias. 
Y ahí están sus mentiras. 
**      **      ** 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El PRI, sus candidatos y sus infiernos 
Conformen pasan los días, los ahora candidatos del Partido Revolucionario Institucional en Puebla a diputados y 
senadores poblanos asumen que tendrán que aprender a rascarse con sus uñas porque dinero para sus 

campañas no tendrán más que un máximo que para ellos será el mínimo. Para empezar, los diputados recibirán 

seguro algo así como 250 mil pesos, ni para los chicles. 
Los priistas están acostumbrados a manejar recursos por arriba de lo que la ley les marca como límite y se han 
especializado en una contabilidad electoral que les ha permitido evadir a los sabuesos del Instituto Federal 
Electoral, que siempre llegan con actitudes amenazantes pero nunca ―descubren‖ algo importante. 
No hace muchos años, un gobernador les entregó a los candidatos en dos partidas una cantidad importante de 
recursos –incluso algunos decidieron comprar camionetas de esas que mandan a blindar- en espera de una 

aportación final, también del mandatario, para la jornada electoral y lo que ellos llaman ―la movilización‖ para 
que los ciudadanos acudan a votar. 
Esa última partida nunca llegó y la mayoría perdió los distritos federales, le quisieron echar la culpa al 
gobernador pero en realidad no tuvieron cara para reclamarle porque todos recibido recursos suficientes y 
habían gastado igual. 
Ahora, las cosas serán diferentes, primero porque el gobernador no es de su partido y no está dispuesto a 
regarles un peso para sus campañas políticas, más bien con ellos compite. 

Y en la dirigencia nacional del PRI la mayor parte del presupuesto con el que cuentan será destinado a la 
campaña de su candidato presidencial y acordaron que los legisladores busquen aportaciones y gasten de su 
patrimonio personal para hacer frente a sus necesidades de campaña porque se pueden sentar pero no habrá 
recursos extras de aquí a julio. 
La realidad es más difícil de lo que ellos mismos calculan por una razón de peso, ninguno puede dar garantías 
de triunfo y menos que tendrán futuro después de tres y seis años, su dilema es ¿quién entonces estará 
interesado en apostar millones de pesos a favor de proyectos de corto plazo sin garantías de que tendrán un 

beneficio, económico o político? 
Pocos poblanos están interesados en invertir en lo que desde ahora se vislumbra como un mal negocio que no 
tiene seguridad de nada y en todo caso si tienen con qué e interés de hacerlo, ahí está Enrique Peña Nieto 
dispuesto a escucharlos antes de que empiece su campaña nacional. 
El escenario para los aspirantes priistas poblanos al Congreso federal no es muy halagüeño y menos si no hay 
dinero. Peor lo será cuando se enteren y revisen que en la última encuesta levantada el fin de semana el PAN 

les lleva ventaja de dos dígitos en las zonas urbanas de Puebla. Peor, imposible. 
http://www.ngpuebla.com/node/15986 

 
(Angelopolitanas) 
 
Mientras el Partido del Trabajo apostó ya todo a que sea otro de sus candidatos a senador por  el estado de 
Puebla Armando Etcheverry –ellos propusieron también a Manuel Bartlett-, las negociaciones para la 

designación de candidatos a diputados federales de la Izquierda sigue en suspenso y sin que nadie ceda un 
ápice de sus propuestas.  
Ayer por la noche concluyeron las pláticas -que en realidad son una cena de rojos- en nada. Ninguno de los 
grupos aportar nada y todos asumen que ellos tienen a los candidatos ganadores, llegaron a tal nivel las 
discusiones que si mañana no llegan a un acuerdo por la tarde serán los dirigentes nacionales –Jesús Zambrano, 
Luis Walton y Alberto Anaya- quienes decidan a los candidatos poblanos. ¿Lo permitirán las tribus?  

@  

Sus alegatos y prepotencias no le sirvieron de nada, la primera noche de esta primavera el aún presidente 
municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, la pasó en la cárcel y es que ayer fue detenido acusado de facilitar la 
fuga de su guarura quien es acusado de matar a una persona en febrero pasado.  
La Procuraduría General de Justicia del Estado informó que giró la orden de aprehensión con el proceso penal 
70/Tepeaca. Zayas Jaen fue puesto a disposición del juez por los delitos cometidos en la administración de 
Justicia.  

Considera la dependencia que el edil permitió la fuga de José Rosendo Luis de Lima, su guarura, quién fue 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.ngpuebla.com/node/15986
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acusado de matar a César Macedo, un joven de 33 años en febrero. Zayas Jean fue detenido en un hotel NH del 
Centro Histórico cuando desayunaba. Es el primer alcalde detenido en funciones en el estado y todo indica que 
no será el único.  
Sin el PAN ni el PRD ¿quién podrá defenderlos?  
@  

La crisis del clembuterol amenaza con ser más grave de lo que pensaron las autoridades federales de la 
Secretaría de Salud que los clausuraron y es que desde ayer que no funcionan los rastros municipales de la 
capital y San Martín Texmelucan ¿sabe usted en dónde matan y quién controla sanitariamente el bistec que 
tiene en su plato?  
Sólo entre los dos rastros cerrados de manera temporal por la Comisión Federal para la Protección contra 

Riesgos Sanitarios, luego de encontrar carne contaminada con clembuterol, sacrifican mensualmente a 5 mil 
610 reses. El número no es menor pero son las que dotan a la mayoría de la población del alimento. 

El tema del clembuterol no es exclusivo de los rastros poblanos sino que hay en el país miles de reses que son 
engordadas con estas hormonas que afectan a los seres humanos. El problema no es solo cerrarlos sino con qué 
lo sustituyen, por lo pronto dicen los que saben que los rastros clandestinos están a todo lo que dan sacrificando 
animales gordos, pero enfermos. 
@ 
A pesar del interés demostrado por la secretaría General de Gobierno de llegar en este año a una solución en el 
conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula hay intereses más que políticos para impedir acuerdos.  

Y no sólo son los temas de poder los involucrados, hay empresarios interesados en evitar que firmen un acuerdo 
porque ellos los obligaría a ceñirse a normas que hoy no cumplen. Con el tiempo veremos quién gana. 
http://www.ngpuebla.com/node/15989 

 

 
 

 

 
 
(Etiqueta con destino/ Luis Alberto González) 
 
Arrancarán las campañas y la lucha entre encuestadoras 

* Peña Nieto, 46.8%; Vázquez Mota, 31.4%; López Obrador, 20.9%. 
* Viene la guerra y el manejo electorero de los programas sociales. 
Las encuestas son herramientas muy importantes para hacer una medición al momento de lo que piensan o 
sienten los posibles electores de cada uno de los aspirantes a los diferentes puestos de elección popular, 
aunque a nivel nacional lo más importante es visualizar quien o qué partido puede ganar la presidencia de la 

República. Hay quienes pagan para que las encuestas sean “cuchareadas” (manipuladas) con algún fin, 
pero sobre todo, para generar en los electores el efecto de una imagen de triunfo a favor de algún candidato o, 

bien, para demostrar que el adversario no tiene posibilidades o ha caído en las preferencias o el ánimo de los 
mexicanos. Las empresas encuestadoras se juegan su prestigio en cada elección, tanto estatales, como las 
nacionales, pero muchas juegan a ganar dinero, mucho dinero, con tal de que quienes los contraten les crean 
que sus aspirantes son los mejores y ganarán. Como dicen por ahí: “Les venden espejitos”. 
De acuerdo al promedio que reflejan las últimas encuestas de empresas serias y responsables, el PRI, con su 
candidato, Enrique Peña Nieto, está por encima del PAN y del Movimiento Progresista de las izquierdas. De 5 
empresas, como son:  

•    Consulta Mitofsky. 
•    Excélsior. 
•    ISA. 
•    El Universal. 

•    Organización Editorial Mexicana (los soles en el país). 
Al sacar un promedio en la suma de los puntos de los cuatro aspirantes a la presidencia de la República: 

* Enrique Peña Nieto:                    PRI-PVEM  
* Josefina Vázquez Mota:              PAN 
* Andrés Manuel López Obrador:   PRD-PT-Movimiento Ciudadano 
* Gabriel Cuadri de la Torre            Panal 
El abanderado priista, Peña Nieto, está arriba con 46.8%. 
Le sigue la panista, Vázquez Mota, con el 31.4% (15.4 puntos abajo). 

http://www.ngpuebla.com/node/15989


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Marzo de 2012 

 
 

 46 

Luego, López Obrador, del movimiento de izquierda, con 20.9% (-25.9 y -10.5, respectivamente de sus 
adversarios anteriores). 
Al final está Cuadri de la Torre, con 0.9%.  
Las encuestas fueron publicitadas en las siguientes fechas por las encuestadoras: 
PAN    PRI-PVEM    PROG.    PANAL        FECHA 

MITOFSKY    30.0%      47.6%        22.0%       0.4%       12 MARZO 
EXCÉLSIOR   29.0%      47.0%      
   23.0%       1.0%      12 FEBRERO 
ISA ***     34.9%      43.4%         20.5%       1.2%      12 FEBRERO 
OEM     31.0%      48.0%        19.0%        2.0%      12 FEBRERO 

UNIVERSAL  32.0%      48.0%      
   20.0%        0.0%      12 FEBRERO 

PROMEDIO   31.4%      46.8%         20.9%        0.9%     
*** ES LA ENCUESTA QUE DIO A CONOCER EL PRESIDENTE, FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, EN SU 
REUNIÓN CON LOS BANQUEROS DE BANAMEX.  
Las cosas, los escenarios se van a mover y, al final, la elección será muy cerrada y viene la guerra sucia, las 
agresiones, las exposiciones, la utilización de los yerros de los aspirantes y su forma de comportarse dentro de 
la vida política nacional para atacarse e intentar posicionarse para lograr los objetivos para los que fueron 
creados los partidos políticos... Obtener el poder político a través del voto… 

Lo malo es que los gobernantes están dispuestos a meter las manos por encima de cualquier situación, así 
como realizar el manejo o la utilización de los programas sociales para influir en la decisión del electorado para 
el domingo 1 de julio. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Arrancaran-las-campanas-y-la-lucha-

entre-encuestadoras&id=1809 
 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Arrancaran-las-campanas-y-la-lucha-entre-encuestadoras&id=1809
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Arrancaran-las-campanas-y-la-lucha-entre-encuestadoras&id=1809

